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В Торонто водитель BMW  

разогнался до 260 км/ч

     Водителю предъявлены обвинения после 
того, как он якобы превысил разрешенную 
скорость на шоссе Торонто более чем в два с 
половиной раза. 
     В сообщении на X полиция провинции Он-
тарио (OPP) сообщает, что на HWY 427 неда-
леко от Finch Avenue,  водитель ехал со 
скоростью 264 км/ч. 
     Водителю, 26-летнему мужчине из Иннис-
фила, приостановили действие прав на 30 

дней, и полиция сообщает, что он предстанет 
перед судом, чтобы столкнуться с возможным 
дополнительным  наказанием. 
     Автомобиль BMW конфискован на две не-
дели. 
     Любое превышение разрешенной скорости 
на 50 км/ч в Онтарио считается каскадерским 
вождением. Обвинения включают автоматиче-
ское приостановление действия лицензии и 
конфискацию транспортных средств. 

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 11 АПРЕЛЯ

В Канаде инфляция в феврале  

снизилась до 2,8%

     Статистическое управление Канады со-
общает, что годовой уровень инфляции упал 
до 2,8 процента в прошлом месяце, несмотря 
на то, что прогнозисты ожидали ускорения 
роста цен. 
    Федеральное агентство утверждает, что за-
медление было вызвано снижением цен на 
услуги сотовой связи и Интернета, а также 
снижением инфляции цен на продукты. 
     Уровень инфляции в Канаде в январе со-
ставил 2,9 процента. 
     Цены на продукты питания, приобретенные 
в магазинах в феврале, выросли на 2,4 про-

цента по сравнению с прошлым годом, что 
стало первым разом, когда цены на продукты 
росли медленнее, чем общая инфляция с ок-
тября 2021 года. 
    Предпочтительные базовые показатели ин-
фляции Банка Канады, которые исключают во-
латильность цен, также упали в прошлом 
месяце. 
     Между тем, стоимость жилья продолжает 
оказывать повышательное давление на ин-
фляцию: стоимость процентов по ипотечным 
кредитам выросла на 26,3 процента, а аренд-
ная плата – на 8,2 процента в год.
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Рейтинг самых счастливых 

стран: Канада падает все ниже

     Подруга канадки, убитой в Мексике, расска-
зала, что разговаривала с Габриэль Шарт по 
телефону за мгновение до того, как женщину 
застрелили во время ограбления автоза-
правки. По словам Ракель Шульман, Шарт 
вместе с другом совершала долгий переезд в 
Канаду, и они остановились недалеко от го-
рода Керетаро, Мексика, чтобы заправиться. 
По ее словам, в этот момент их ограбили под 
дулом пистолета. 

     По словам мексиканской полиции, Шарт, 
уроженка Лондона, Онтарио, погибла на 
месте, а ее друг получил пулевые ранения 
руки в субботу. Министерство иностранных 
дел Канады сообщило, что ему известно о 
смерти жителя Канады в Мексике. Мексикан-
ская полиция сообщила, что путников огра-
били на заправке, причем воры произвели три 
выстрела. Один смертельный выстрел попал 
Шарт в лицо, а друг был ранен в руку. 

Канадскую туристку убили  

в Мексике среди бела дня

     Согласно новому отчету, из-за лесных по-
жаров качество воздуха в Канаде сейчас хуже, 
чем в США. Опубликованный в прошлый втор-
ник шестой ежегодный отчет о качестве воз-
духа в мире показал, что качество воздуха в 
Канаде было хуже, чем в США, впервые в ис-
тории отчета.  Из 15 наиболее загрязненных 
городов в двух странах 14 находятся в Канаде, 
во главе с Форт-Мак-Мюррей и Пис-Ривер в 
Альберте. 
     «В 2023 году на качество воздуха в Север-
ной Америке значительное влияние оказали 
обширные лесные пожары в Канаде, которые 
бушевали с мая по октябрь и охватили терри-
торию, примерно вдвое меньшую территории 

Германии», — поясняется в отчете. - «Следо-
вательно, 2023 год стал первым случаем в ис-
тории этого отчета, когда Канада обогнала 
Соединенные Штаты в региональном рейтинге 
загрязнения». 
     В отчете также установлено, что только 
семь стран соответствуют рекомендациям 
Всемирной организации здравоохранения по 
качеству воздуха: Австралия, Эстония, Фин-
ляндия, Гренада, Исландия, Маврикий и 
Новая Зеландия. 
     Всемирный отчет о качестве воздуха пуб-
ликуется IQAir, швейцарской компанией, зани-
мающейся технологиями качества воздуха. 

Женщина  родила на улице,  

так как больница была закрыта

     Центральный орган здравоохранения Кве-
бека подтвердил, что женщина родила возле 
больницы Ste-Croix Hospital в Драммонд-
вилле, после того, как она пришла к зданию и 
обнаружила, что главные двери заперты. 
     В органе здравоохранения сообщили, что 
рано утром во вторник сотрудники услышали 
шум возле больницы Сент-Круа и обнаружили 
женщину и ее новорожденного. 
     Пресс-секретарь Келли Форанд сообщила, 
что главные двери больницы на ночь запи-
раются, а доступ к службам экстренной по-
мощи осуществляется через другую дверь в 
другой части здания. 

     В органе здравоохранения сообщили, что 
охранник, работавший в частном агентстве, 
был уволен с работы за то, что не смог помочь 
женщине. 
     В больнице заявляют, что усовершенствуют 
вывески на дверях, чтобы люди знали, куда 
идти, и напомнили сотрудникам о важности 
объяснения будущим родителям, как получить 
доступ к учреждению. 
     Форанд говорит, что органы здравоохране-
ния встретились с семьей и поддерживают её, 
но не сообщают никакой информации о со-
стоянии здоровья ребёнка и матери. 
 

Уровень безработицы в Канаде 

вырос до 5,8%

     Для многих канадцев цены в продуктовых 
магазинах оказались последней каплей: 
группа разочарованных покупателей по всей 
Канаде планирует в мае начать месячный бой-
кот магазинов, принадлежащих Loblaw. Эмили 
Джонсон считает, что члены сообщества 
"нашли время для организации движения" с 
целью показать крупной продуктовой сети, что 
у их терпения есть предел. Она рассказала 
CityNews, что число подписчиков на ее са-
бреддите выросло на тысячи всего за послед-
ние пару недель. 
     В сообщении на сабреддите говорится, что 
пользователи "видели сотни товаров по завы-
шенным ценам, бестолковые предложения, 
гнилые продукты и многое другое". Кто-то 
даже выложил буклет с 2019 года для сравне-

ния цен с нынешними, и это вызвало еще одну 
волну недовольства. По ее словам, идея бой-
кота возникла благодаря обсуждениям в Ин-
тернете. 
     "Наша команда модераторов посчитала, что 
наша роль - организовать этот бойкот, помочь 
вовлечь людей в него и распространить ново-
сти", - говорит она. 
     Пока неясно, сколько людей примут участие 
в бойкоте. Однако, по словам Джонсон, дви-
жение получило широкую поддержку в Интер-
нете, особенно на западном и восточном 
побережьях. Недавно Статистическое управ-
ление Канады сообщило, что в январе цены 
на продуктовые товары выросли на 3,4 про-
цента в годовом исчислении, по сравнению с 
4,7 процента месяцем ранее. 

Впервые в истории качество 

воздуха в Канаде оказалось 

хуже, чем в США

Канадцы готовятся к забастовке 

этой крупной продуктовой сети

     В феврале в канадской экономике произо-
шел прирост 41 000 рабочих мест, поскольку 
рост занятости продолжает отставать от высо-
ких темпов роста населения страны. Согласно 
опубликованному в пятницу обзору рабочей 
силы StatCan, уровень безработицы в про-
шлом месяце вырос до 5,8 процента. Самый 
сильный рост занятости был отмечен в сфере 
услуг размещения и питания.Высокие про-
центные ставки оказывают негативное влия-
ние на экономику, поскольку потребители 
сокращают свои расходы, что приводит к за-
медлению продаж. Однако высокие темпы 
роста населения компенсируют некоторые из 
этих последствий, в том числе на рынке труда. 
     "Такой значительный рост числа рабочих 
мест с полной занятостью впечатляет", - ска-
зал главный экономист BMO Дуглас Портер. - 
"Но совершенно очевидно, что на эти цифры 

сильно влияет крайне быстрый рост населе-
ния".     При этом другие показатели занятости 
свидетельствуют о более слабой ситуации на 
рынке труда. Статистическое управление Ка-
нады в последнее время уделяет больше вни-
мания уровню занятости в своих отчетах, 
чтобы определить, насколько рост числа ра-
бочих мест успевает за ростом населения. Фе-
деральное агентство отмечает, что уровень 
занятости, который представляет собой долю 
занятых канадцев в возрасте 15 лет и старше, 
в феврале снизился пятый месяц подряд. 
     Между тем, заработная плата в Канаде про-
должает быстро расти. Средняя почасовая за-
работная плата выросла на пять процентов по 
сравнению с показателем годичной давности. 
Экономисты считают, что новый отчет о заня-
тости не должен повлиять на дальнейшие ре-
шения Банка Канады.

     Недавно был опубликован новый Всемир-
ный доклад о счастье, и вновь скандинавские 
страны демонстрируют самые высокие пока-
затели. Страна № 1, Финляндия, удерживает 
первое место уже семь лет подряд. В этом 
году в отчет впервые включены отдельные 
рейтинги по возрастным группам, и в них со-
держатся неприятные новости об удовлетво-
ренности жизнью среди молодых людей в 
некоторых частях мира. 
     В Северной Америке уровень счастья среди 
молодежи упал так резко, что молодые люди 
там теперь менее счастливы, чем пожилые. 
Благодаря этим низким показателям Соеди-
ненные Штаты впервые с момента публикации 
отчета в 2012 году покинули первую двадцатку 
в общем списке. 
     Отчет основан на данных глобального 
опроса жителей более чем 140 стран. Страны 
ранжируются по уровню счастья на основе 
средних оценок их жизни за три предшествую-
щих года, в данном случае с 2021 по 2023 год.  
В отчете рассматриваются шесть ключевых 
переменных, помогающих объяснить оценку 
жизни: ВВП на душу населения, социальная 

поддержка, продолжительность здоровой 
жизни, свобода, щедрость и восприятие кор-
рупции. 
     Скандинавские соседи Финляндии также 
получили стабильно высокие оценки: Дания 
(№ 2), Исландия (№ 3) и Швеция (№ 4) вошли 
в первую пятерку, а Норвегия (№ 7) уверенно 
расположилась в первой десятке. 
     Учитывая войну с ХАМАС, Израиль неожи-
данно оказался на 5-м месте, хотя эта страна 
входит в десятку лучших с 2022 года. Авторы 
доклада отмечают, что рейтинг основан на 
среднем трехлетнем показателе, который 
часто приглушает влияние "тяжелых событий, 
произошедших в течение конкретного года". 
     В Соединенных Штатах и Канаде уровень 
счастья людей моложе 30 лет был значи-
тельно ниже, чем у людей в возрасте 60 лет и 
старше. По уровню счастья у людей до 30 лет 
США заняли 62-е место, а для людей 60 лет и 
старше - 10-е. Канада заняла 58-е место по 
уровню счастья молодежи и 8-е место по 
уровню счастья людей 60 лет и старше. В 
общем списке  
     Канада заняла 15-ое место.

     Канадская ипотечная и жилищная корпора-
ция сообщила, что число строящихся жилых 
домов в феврале выросло на 14 процентов по 
сравнению с январем. По данным националь-
ного жилищного агентства, сезонно скорректи-
рованный годовой показатель составил 253 
468 единиц в феврале по сравнению с 223 
176 в январе.Если рассматривать показатели 
в годовом исчислении, то февральские пока-
затели были на 10 процентов выше в Торонто 

и на 82 процента выше в Ванкувере из-за уве-
личения количества многоквартирных домов. 
В Монреале фактический объем строитель-
ства новых единиц жилья снизился на девять 
процентов. Годовой показатель строительства 
в сельской местности составил 14 835 единиц. 
Скользящее среднее за шесть месяцев с уче-
том сезонных колебаний в феврале составило 
245 665, что на 0,4 процента больше, чем 244 
638 в январе.  

Число новых строящихся домов  

в Канаде выросло на 14% за месяц
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     Премьер-министр Канады говорит, что 
часто задумывается об уходе со своей «сума-
сшедшей работы», но планирует остаться на 
посту до новых выборов. Джастин Трюдо стал-
кивается с растущими вопросами о своем по-
литическом будущем, поскольку опросы 
показывают, что он становится все более не-
популярным среди канадцев. 

     Политическая карьера Трюдо началась в 
2008 году, когда он впервые был избран в Па-
лату общин Канады. Он стал депутатом от ли-
беральной партии, а в 2015 возглавил 
правительство. Следующие всеобщие вы-
боры в Канаде должны состояться до октября 
2025 года. 
     Опросы общественного мнения последних 
месяцев показывают, что канадцы испыты-
вают растущее недовольство его правитель-
ством, подстегиваемое недовольством такими 
проблемами, как доступность жилья и стои-
мость жизни. Правящие либералы отстают от 
консерваторов, основной оппозиции, зачастую 
в два раза. 
     Опасения по поводу того, что «бренд 
Трюдо» может стать препятствием на пути к 
успеху Либеральной партии, привели к тому, 
что в политических кругах появились предпо-

ложения, что Трюдо может задуматься об 
уходе, и даже некоторые союзники считают, 
что ему пора уходить. 
     15 марта Трюдо заявил в интервью Radio-
Canada, что каждый день думает о том, чтобы 
оставить свою «сумасшедшую работу». 
     «Я думаю о том, чтобы уйти каждый день. 
Это безумная работа, которую я выполняю, 
принося личные жертвы», — сказал он. «Ко-

нечно, это очень тяжело. Временами это 
очень сложно». 
     В прошлом году он и его жена, Софи Гре-
гуар Трюдо, объявили, что расходятся. У них 
трое совместных детей. 
     Трюдо пришел к власти благодаря впечат-
ляющей победе на выборах, положившей 
конец почти десятилетнему правлению Кон-
сервативной партии в Канаде. Но поддержка 
либералов ослабла в течение двух последую-
щих выборов. По словам премьер-министра, 
сегодня демократии подвергаются нападкам 
во всем мире со стороны крайних популистов. 
«Я пошел в политику, чтобы бороться. Не для 
того чтобы быть популярным, не по личным 
причинам. А потому что я хочу служить и 
знаю, что мне есть что предложить», — под-
черкнул Трюдо. 
 

Трюдо: "Я всё время думаю  
бросить эту безумную работу"
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     После самой теплой зимы за всю исто-
рию наблюдений в некоторых районах Канады 
уже начался сезон лесных пожаров, и экс-
перты предупреждают об усилении пожарной 
активности в весенний период. 
     Организация Alberta Wildfire сообщила, что 
пожароопасный сезон в провинции офици-
ально начался 20 февраля, обычно это про-

исходит 1 марта. На данный момент в 
Альберте возникло пять активных лесных по-
жаров, но все они находятся под контролем. 
Согласно данным Службы пожарной охраны 
Британской Колумби, в провинции возникло 
восемь новых пожаров площадью 9,55 гек-
тара, и они также являются контролируемыми. 
     При этом в провинции известно о 90 актив-
ных пожарах, сохранившихся с сезона 2023 
года, которые "тлели под зимним снежным по-
кровом". Все они считаются контролируе-
мыми. 

     "Пожары, продолжающиеся в течение зим-
него периода, свидетельствуют о том, что нас 
может ждать "еще один активный сезон лес-
ных пожаров", - сообщила руководитель по 
климатическим наукам Центра адаптации к 
климату при Университете Ватерлоо Анабела 
Бонада. 
     По словам метеоролога Global News Росса 
Халла, отсутствие значительного снежного по-

крова в зимние месяцы, температура выше 
среднего и сухая погода привели к тому, что 
сезон лесных пожаров в Британской Колумбии 
и Альберте начался "раньше обычного". 
     И хотя трудно предсказать, каким будет этот 
год, данные показывают, что продолжитель-
ность сезона лесных пожаров в Канаде уве-
личивается. 
     По текущим прогнозам министерства лесов 
Британской Колумбии, в провинции может на-
чаться активный сезон пожаров из-за сохра-
няющейся засухи. 

В Канаде опубликованы прогнозы 
касательно начала сезона пожаров 

 
     По данным Статистического управления 
Канады, в четвертом квартале на каждый дол-
лар располагаемого дохода семей приходи-
лось в среднем 1,79 доллара задолженности 
по кредитам. Федеральное агентство со-
общило в среду, что сезонно скорректирован-
ная задолженность домохозяйств на 
кредитном рынке в пропорции к располагае-
мому доходу домохозяйств снизилась третий 
квартал подряд. В четвертом квартале этот по-

казатель снизился до 178,7 процента с 179,2 
процента в третьем квартале. StatCan объ-
ясняет это тем, что располагаемый доход пре-
высил рост задолженности на кредитном 
рынке из-за относительно  низких объемов 
ипотечных заимствований в четвертом квар-
тале. 
     Тем не менее, коэффициент расходов на 
выплату долгов домохозяйств, в четвертом 
квартале практически не изменился, по-
скольку выплаты росли в соответствии с ро-
стом располагаемого дохода, отметила 
экономист BMO Capital Markets Шелли Кау-
шик. По ее словам, этот показатель остается 

исторически высоким и в ближайшие квар-
талы будет расти. 
     "Однако ожидается, что этот показатель 
восстановится, когда ставки начнут снижаться 
в середине 2024 года", - сказала Каушик. 
     До этого момента Каушик ожидает, что по-
вышенные коэффициенты выплат по креди-
там и займам будут продолжать оказывать 
негативное влияние на расходы домохозяйств 
и экономическую активность в целом. В опуб-
ликованном в прошлую среду отчете StatCan 

также отмечается, что в четвертом квартале 
домохозяйства стали богаче. По данным 
агентства, общий объем чистых активов домо-
хозяйств увеличился почти на два процента до 
16,4 триллиона долларов, что в значительной 
степени было обусловлено ростом финансо-
вых рынков, поскольку росли как облигации, 
так и акции. 
     «Несмотря на рост, неравенство разных 
слоев населения все еще сохраняется», - го-
ворит экономист TD Мария Соловьева. 
     Она отметила январский рост числа непла-
тежеспособных потребителей, а значит неко-
торые семьи не в состоянии выполнить свои 

Долги канадцев по отношению  
к доходам превышают пугающую 

отметку

  
     В прошлую среду федеральное либе-
ральное правительство представило законо-
проект о реформе избирательной системы, 
который призван изменить порядок голосова-
ния избирателей, а также предлагает меры по 
защите избирательного процесса от иностран-
ного вмешательства и дезинформации. Новый 
масштабный законопроект предлагает по-
правки к Закону о выборах в Канаде, направ-

ленные на повышение "участия граждан и 
доверия к избирательному процессу в Ка-
наде". 
     Хотя законопроект C-65 и не является пол-
номасштабной перестройкой федеральной 
системы голосования, как обещал в свое 
время премьер-министр Джастин Трюдо, он 
предлагает: 
    добавить два дополнительных дня предва-
рительного голосования, что даст канадцам в 
общей сложности семь дней для голосования; 
    усовершенствовать процесс голосования по 
почте специальными бюллетенями, в том 
числе разрешить избирателям, которые заре-
гистрировались, но не воспользовались спе-
циальным бюллетенем, проголосовать лично 

в день выборов с гарантиями, предотвращаю-
щими двойное голосование; 
    сделать пилотную программу 2015 года "Го-
лосуй в кампусе" постоянной; 
    предложить специальное голосование на 
месте для избирателей, находящихся в учреж-
дениях долгосрочного ухода, включая предо-
ставление персоналу возможности 
определить лучший день и время для голосо-
вания; 

    предоставить избирателям, нуждающимся 
в помощи, например, инвалидам, которые не 
могут поставить отметку в бюллетене, возмож-
ность выбора того, кто может помочь им при 
голосовании; и 
    перенести назначенную на 2025 год дату 
выборов 20 октября на следующий понедель-
ник, чтобы не пересекаться с праздником Ди-
вали. 
     Кроме того, правительство обещает пред-
принять шаги для разрешения голосования на 
любом избирательном участке в районе про-
живания избирателя, а также продолжить из-
учение мер, необходимых для "расширенного" 
трехдневного периода голосования во время 
всеобщих выборов. 

Как изменится система  
голосования на выборах  

из-за нового закона в Канаде?

  
     После того как в течение нескольких лет 
на рынке авиаперевозок Канады появлялись 
новые компании, он снова становится на путь 
консолидации, что чревато повышением тари-
фов и сокращением числа рейсов. С мая 
новые бюджетные перевозчики Swoop и Lynx 
Air исчезли с радаров, а WestJet приобрела 
Sunwing Airlines. 

     Согласно октябрьскому отчету Антимоно-
польного бюро, в прошлом году на долю двух 
последних приходилось 37 процентов мест на 
прямых рейсах по солнечным направлениям 
и 72 процента - из Западной Канады. В нем го-
ворится, что устранение соперничества между 
WestJet и Sunwing, вероятно, подавит конку-
ренцию в сфере продажи путевок. 
     "За последние 12 месяцев мы потеряли 40 
процентов компаний", - отметил преподава-

тель программы управления авиацией в Уни-
верситете Макгилла Джон Градек. 
     За последний год авиакомпании Air Canada 
и WestJet укрепили свои позиции на внутрен-
нем рынке, в то время как конкурирующая 
компания Porter Airlines стремительно разви-
вается, пытаясь стать третьей по величине 
авиакомпанией в стране. В этом месяце на 
долю двух крупнейших канадских перевозчи-

ков пришлось 79 процентов внутренних рей-
сов по сравнению с 74 процентами годом 
ранее, по данным компании Cirium. Уменьше-
ние числа операторов совпадает с почти се-
мипроцентным снижением объема 
внутренних рейсов в период с марта 2023 года 
по текущий месяц, хотя это может быть отча-
сти связано с тем, что большее внимание уде-
ляется международным рейсам. 
  

Консолидация на рынке  
авиакомпаний в Канаде:  

как это повлияет на цены?
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     Согласно новому отчету, средняя цена 
аренды жилья в Канаде в феврале составила $2 
193 в месяц, что на 10,5 % больше, чем в про-
шлом году, и является самым быстрым ростом в 
годовом исчислении с сентября 2023 года. Дан-
ные от Rentals.ca и Urbanation показывают, что 
средняя стоимость аренды двухкомнатной квар-

тиры в феврале составила $1 920 в месяц, что 
на 12,9 процента больше, чем в том же месяце 
2023 года. Средняя запрашиваемая цена за 
трехкомнатную квартиру составила $2 293, уве-
личившись на 11,3 процента в годовом исчисле-
нии. 
      Согласно отчету, арендная плата в Канаде 
выросла на 21 процент, или в среднем на $384 в 
месяц, по сравнению с данными двухгодичной 
давности, до начала повышения процентных 

ставок Банком Канады. 
     Альберта сохранила статус провинции с са-
мыми высокими темпами роста арендной платы: 
в прошлом месяце средняя цена выросла на 20 
процентов в годовом исчислении и достигла $1 
708.В Британской Колумбии и Онтарио в фев-
рале наблюдался самый медленный рост: на 1,3 
и 1 процент в год соответственно. Однако эти 

провинции остаются самыми дорогими в Канаде 
для арендаторов: средняя запрашиваемая 
арендная плата составляет $2 481 в Британской 
Колумбии и $2 431 в Онтарио. В отчете также от-
мечается резкий рост числа объявлений о по-
иске сожителя для совместной аренды в 
прошлом месяце. В нем говорится, что количе-
ство объявлений о совместном проживании в че-
тырех крупнейших провинциях Канады выросло 
на 72 процента в феврале по сравнению с годом 
ранее.

Средние цены на аренду жилья  
в Канаде выросли на 10,5%

  
     Цены на авиабилеты в США в январе до-
стигли 15-летнего минимума, не считая пика 
пандемии, но, хотя у США много общего с Ка-
надой, эксперты говорят, что канадским путе-
шественникам не стоит ожидать таких же 
низких цен. Несмотря на то, что стоимость 
жизни в Северной Америке растет по боль-
шинству других параметров, цены на авиаби-
леты в США в январе снизились на 6,4 
процента по сравнению с тем же месяцем 
2023 года. 

     В Канаде цены на авиабилеты в январе 
упали на 14 процентов по сравнению с тем же 
месяцем 2023 года и на 23,7 процента по 
сравнению с декабрем 2023 года. Однако это 
все еще на 10 процентов выше уровня до пан-
демии в 2019 году, согласно данным Статисти-
ческого управления Канады. 
     Руководитель программы авиационного ме-
неджмента в Университете Макгилла Джон 
Градек говорит, что январский спад совпадает 
с сезонными тенденциями в сфере путеше-
ствий . По его словам, это не только времен-
ное явление, но и, возможно, последний раз, 
когда в Канаде снижаются цены на авиаби-
леты в ближайшее время. По словам Градека, 
конкуренция между авиакомпаниями была 
одним из основных факторов снижения цен на 
авиабилеты в течение 2023 и в начале 2024 
года. 
     В обеих странах бюджетные перевозчики 
конкурируют друг с другом и с крупными, 
более авторитетными авиакомпаниями за 
долю рынка, предлагая привлекательные та-
рифы и заставляя своих конкурентов делать 

то же самое.  Градек сказал, что в 2023 году 
бюджетные авиакомпании Flair и Lynx боро-
лись за право стать самыми дешевыми пере-
возчиками Канады, и цены на авиабилеты 
значительно упали, когда Air Canada и WestJet 
попытались соответствовать им. 
     Однако менее чем через два года после 
первого полета авиакомпания Lynx Air из Кал-
гари подала заявление о прекращении дея-
тельности в прошлом месяце, сославшись на 
усугубляющееся финансовое давление. С тех 
пор цены только продолжают расти. Даже 

если бы компания Lynx не закрылась в про-
шлом месяце, Градек и исполнительный ди-
ректор Совета потребителей Канады Кен 
Уайтхерст предупреждают, что конкуренция 
может лишь немного снизить цены на авиаби-
леты. Реальность такова, что некоторые эле-
менты канадского рынка всегда будут 
приводить к более высоким ценам на авиаби-
леты, чем в США. 
     "Канадский и американский рынки авиапе-
ревозок совершенно разные", - сказал Уайт-
херст. -"В Канаде гораздо меньше 
перевозчиков, чем в США, и еще меньше тех, 
кто действительно хочет летать в Канаде. Так 
что это историческая проблема, особенно 
если страна хочет иметь собственную инду-
стрию авиаперевозок". 
     Помимо того, что Канада является неболь-
шим рынком с меньшим количеством перевоз-
чиков, физические размеры страны делают 
авиаперелеты более дорогими, поскольку рас-
стояние между крупными канадскими горо-
дами очень велико. 
 

Почему авиабилеты в Канаде  
всегда будут дороже, чем в США?
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     "Другая сторона иммигра-
ции". 
     Рост числа иммигрантов — 
главная тема для канадцев. Но 
пока правительство пересматри-
вает цели для новоприбывших и 
решает такие проблемы, как 
жильё, также необходимо обра-
тить внимание на удержание та-
лантов. 

      Ежегодно Канаду покидают де-
сятки тысяч людей, многие из ко-
торых — талантливые и 
предприимчивые люди, которых 
нам будет не хватать. Важно отме-
тить, что значительная часть из 
них сами являются иммигрантами, 
что может означать, что мы упус-
каем возможность стимулировать 
долгосрочный рост и процветание 
Канады. 
     Недавнее исследование стати-
стического управления Канады, 
проведенное с использованием 
набора данных, объединяющего 
подробные данные иммиграцион-
ных служб и базы данных канад-
ского налогового агентства, 
свидетельствует о значительном 
явлении эмиграции среди иммиг-
рантов в Канаде. 
     Общие цифры поражают: 
Более 5 % иммигрантов, принятых 
в период с 1982 по 2017 год, эмиг-

рировали в течение пяти лет 
после прибытия, а поразительные 
17,5 % — в течение двух десяти-
летий. Вероятность отъезда до-
стигает максимума между 3 и 7 
годами после приема. 
     Исследование также дает ин-
тригующее представление о конт-
расте между людьми, которые 
приезжают в Канаду и стремятся 
остаться, и теми, кто приезжает и 
стремится уехать. 
     С эмиграцией тесно связаны 
некоторые характеристики, в том 

числе категория допуска, страна 
рождения, возраст на момент при-
езда и отсутствие детей. Инве-
сторы и предприниматели 
оказываются в авангарде эмигра-
ции; они с большей вероятностью 
будут искать возможности в дру-
гом месте. 
     Вероятность эмиграции также, 
к сожалению, коррелирует с уров-
нем образования.      Высокообра-
зованные иммигранты, особенно 
принятые по экономическим кате-
гориям, а также бывшие иностран-
ные студенты, чаще покидают 
страну. 
     Отъезд иммигрантов имеет да-
леко идущие последствия, влияя 
на экономическое и социальное 
развитие страны. Отъезд инвесто-
ров, предпринимателей и высоко-
квалифицированных иммигрантов 
может негативно сказаться на про-
изводительности и экономическом 

росте Канады. 
     Поскольку изменение крите-
риев приема иммигрантов в сто-
рону уменьшения характеристик, 
связанных с высокой веро-
ятностью эмиграции, является не-
привлекательным — мы хотим, 
чтобы в Канаду приезжали хо-
рошо образованные и предприим-
чивые люди, — нам следует 
сосредоточиться на том, что мы 
можем сделать для увеличения 
вероятности того, что хорошо об-
разованные и предприимчивые 

люди останутся в Канаде. 
     Исследование статистического 
управления Канады ясно показы-
вает, что экономические факторы 
оказывают важное влияние на ре-
шение не оставаться в Канаде.      
Стремление к лучшим экономиче-
ским возможностям или нехватка 
возможностей на канадском 
рынке труда определяют решения 
иммигрантов о переезде. 
     Знание языка также имеет ре-
шающее значение для экономиче-
ской и социальной интеграции, и 
проблемы, с которыми сталки-
ваются люди с ограниченным зна-
нием официального языка, также 
могут способствовать этому. 
     Поэтому Канаде необходимо 
разработать политику, способ-
ствующую успешной интеграции в 
канадское общество и на рынок 
труда. Это должно включать поли-
тику, помогающую иммигрантам 

найти работу, соответствующую 
их навыкам и квалификации, 
путем решения проблемы недо-
статочного признания иностран-
ных дипломов и опыта на рынке 
труда и языковых барьеров. 
     В документе Статистического 
управления Канады также обра-
щается внимание на проблемы, с 
которыми сталкиваются иммиг-
ранты, выходящие за рамки эко-
номической интеграции и 
охватывающие такие факторы, 
как семейная динамика и сообра-

жения, культурная адаптация, а 
также политические, экономиче-
ские или культурные условия 
страны их происхождения. 
     Кроме того, в исследовании 
подчеркивается феномен «транс-
национализма», когда иммиг-
ранты поддерживают связи в 
нескольких странах. Некоторые 
иммигранты могут планировать 
эмигрировать из Канады в рамках 
стратегического миграционного 
подхода.    Не все эти обстоятель-
ства канадским политикам легко 
учесть. 
     Однако другие обстоятельства 
вполне подвластны канадским по-
литикам. Уровень жизни в Канаде 
стагнирует. Слабые капиталовло-
жения снижают производитель-
ность и доходы. Канадские 
предприятия, как правило, 
остаются малыми. 
     Канадские правительства в 

значительной степени полагаются 
на подоходный налог с населения, 
причем высокие ставки действуют 
при относительно низком уровне 
доходов, а это не тот подход, кото-
рый дает понять талантливым 
людям, что Канада — это место 
для них. 
     Налоговая реформа и другие 
изменения, смягчающие эти про-
блемы, сделали бы Канаду более 
привлекательной для всех — как 
для иммигрантов, так и для уро-
женцев Канады. 

     Внимание к тому, какие иммиг-
ранты чаще всего уезжают и по-
чему, может помочь Канаде 
улучшить свои возможности по 
привлечению и удержанию та-
лантливых людей.      Возможно, 
можно усовершенствовать крите-
рии отбора, чтобы увеличить 
долю талантливых и предприим-
чивых иммигрантов, которые 
остаются в Канаде. 
      А также облегчить работу по 
специальности иммигрантам со 
специальными навыками, напри-
мер, в сфере здравоохранения. 
Более того, устранение таких фак-
торов, как высокие налоги и регу-
лирование, которые препятствуют 
предпринимательству, поможет 
Канаде удержать больше иммиг-
рантов и сохранить больше талан-
тов, родившихся в Канаде, что 
будет выгодно всем. 
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     Шокирующий отчет показы-
вает масштабы кумовства на ра-
бочих местах в Канаде.  
     Кумовство не только живет и 
процветает на рабочих местах в 
Канаде, но и становится стандарт-
ной частью процесса найма на ра-
боту, свидетельствуют новые 
данные. 
     Отчет международной рекру-
тинговой компании Robert Walters 
показал, что 77 % компаний при 
приеме на работу отдают боль-
шее значение личным связям кан-
дидата, чем его навыкам. Это 
относится почти к четырем из пяти 
работодателей. 
     Эти данные были получены в 
результате недавнего исследова-
ния компании Robert Walters, по-
священного многообразию, 
равноправию и инклюзивности на 

рабочих местах в Канаде. 
     «Прекратите использовать ку-
мовство и нанимать лучших дру-
зей. Нанимайте людей, которые 
могут выполнять работу», — ска-
зал один из респондентов. 
     Приложите больше усилий, 
чтобы предоставить возможности 
профессионалам, которые не все-
гда имели честь получить опреде-
ленные навыки в молодости», — 
добавил другой. 

     Аналитики отметили, что 68 % 
высококвалифицированных кан-
дидатов в Канаде «не принимают 
участие в поиске работы в пользу 
тех, у кого лучше связи». 
     Согласно исследованию, 
только 11 % канадских организа-
ций принимают меры, чтобы избе-
жать кумовства на рабочем месте, 
и только 29 % работодателей за-

явили, что «ценят квалификацию 
и навыки кандидата в равной сте-
пени с людьми, которых они 
знают». 
 

Как ваш статус  
учитывается при  

продвижении по службе 
     Роберт Уолтерс отметил, что у 
людей на 71 % больше шансов по-
лучить повышение в организации, 
если они относятся к «высшему 

обществу», а не к рабочему классу. 
     «Они также имеют более чет-
кое представление о том, как под-
няться по карьерной лестнице, в 
то время как еще 70% профессио-
налов из рабочего класса не 
знают, что им нужно сделать, 
чтобы продвинуться», — заявили 
эксперты. 
      «Подобные суждения оказы-

вают значительное влияние на со-
трудников — 62 % считают, что их 
возможности продвижения по 
службе ограничены, даже если их 
навыки или результаты работы 
позволяют им претендовать на по-
вышение», — добавили они. 
     Мартин Фокс, управляющий ди-
ректор Robert Walters Canada, 
рассказал, что профессионалы из 
рабочего класса часто чувствуют 
себя обделенными вниманием со 

стороны руководителей. Согласно 
данным, каждый пятый такой ра-
ботник считает, что его руководи-
тель «не уделяет времени на то, 
чтобы понять их личные обстоя-
тельства». 
     Один человек, ответивший на 
опрос рекрутинговой компании, 
призвал работодателей преодо-
леть этот классовый разрыв. 

     «Человек, выросший в бедно-
сти и получивший высшее образо-
вание, все равно находится в 
невыгодном положении в матери-
альной среде», — сказал он. 
     Организация по развитию тру-
довых ресурсов Cara Collective по-
делилась с Робертом Уолтерсом 
своими соображениями о том, как 
работодатели могут быть более 
всеобъемлющими и справедли-
выми при найме и продвижении 
работников. 
     Коллектив советует организа-
циям сосредоточиться на обуче-
нии руководителей, обращать 
внимание на обратную связь с со-
трудниками, инвестировать в по-
вышение квалификации, сделать 
процесс вхождения в должность 
более структурированным с регу-
лярным контролем, отмечать мо-
тивированных работников и 
сообщать сотрудникам о возмож-
ностях карьерного роста. 
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     Три новых опроса обще-
ственного мнения показывают, что 
канадцы все больше беспокоятся 
о состоянии вооруженных сил 
страны — и об угрозах кандидата 
в президенты от Республиканской 
партии Дональда Трампа отка-
заться от союзников, которые не 
вкладывают деньги в оборону.  
     На днях Институт Ангуса Рейда 
опубликовал новые данные, со-
гласно которым все большая 
часть канадцев — 29% — выби-
рает готовность к военным дей-
ствиям и место страны на 

мировой арене в качестве своего 
главного политического приори-
тета. Почти десять лет назад этот 
показатель составлял всего 12%. 
     «Чуть больше половины (53%) 
считают, что Канада должна уве-
личить уровень своих расходов до 
двух процентов или выше», — го-
ворится в анализе опроса, что яв-
ляется ссылкой на контрольный 
показатель расходов НАТО, кото-
рый требует от стран-членов тра-
тить на вооруженные силы 

эквивалент двух процентов от ва-
лового внутреннего продукта. 
     Несмотря на то, что на саммите 
НАТО в Вильнюсе (Литва) про-
шлым летом либеральное прави-
тельство согласилось сделать 
цель в два процента долгосроч-
ным обязательством, Трюдо и его 
министры не взяли на себя пуб-
личных обязательств. Ссылаясь 
на серию утечек документов, про-
изошедших несколько месяцев 
назад, газета Washington Post со-
общила, что премьер-министр 
Джастин Трюдо в частном порядке 
сказал союзникам, что Канада ни-
когда не достигнет этой цели.  
Лидер консерваторов Пьер Пуаль-
евр заявил, что в случае избрания 

его партия будет «работать над 
достижением» двухпроцентной 
цели — именно такой позиции 
придерживалось правительство 
бывшего премьер-министра Сти-
вена Харпера. 
     Другой недавний опрос показы-
вает, что угроза Трампа позволить 
России «делать все, что ей забла-
горассудится» с союзниками по 
НАТО, которые не выполнят целе-
вой показатель, похоже, находит 
отклик у канадцев. Поддержка до-

стижения цели в два процента 
возрастает с 53 до 65% в опросе 
Angus Reid, если учесть идею вто-
рого президентства Трампа. И две 

трети этого роста поддержки двух-
процентного целевого показателя, 
отслеживаемого в исследовании 
Angus Reid, приходится на моло-
дых женщин. 
     Интересный контраст представ-
ляет собой другой недавний 
опрос, проведенный компанией 
Pollara Strategic Insights. Участни-
ков опроса спросили, должна ли 
Канада увеличить расходы на 
оборону из-за угроз Трампа — 
даже если это означает сокраще-

ние расходов на другие приори-
теты. Похоже, что этот выбор за-
ставил некоторых канадцев 
задуматься. По данным опроса 

Pollara, за увеличение расходов 
на оборону высказались 34%. 
43% заявили, что угрозы Трампа 
не должны требовать увеличения 
расходов на оборону. 
     Третий опрос, проведенный 
компанией EKOS Research Asso-
ciates Inc. по заказу Канадской ас-
социации индустрии безопасности 
и обороны (CADSI), также выявил 
растущую поддержку увеличения 
расходов на оборону. 
     «Общественность считает, что 

нам не удается обеспечить силь-
ную и успешную оборонную про-
мышленность», — говорится в 
исследовании EKOS от 31 января 
2024 года. - «Хотя более жесткий 
анализ компромиссов предпола-
гает меньший энтузиазм, подав-
ляющее большинство канадцев 
считают, что увеличение расходов 
на оборону является очевидным 
приоритетом. Даже при менее 
благоприятном сравнении с дру-
гими приоритетами наблюдается 
явный рост поддержки расходов 
на оборону». 
     На вопрос о том, следует ли 
увеличить оборонный бюджет, 66 
% опрошенных EKOS ответили, 
что на эти цели должно выде-

ляться больше средств, и только 
18 % высказались за их сокраще-
ние (5 % не уверены). 
      «Существует мнение, что по-
зиции Канады на мировой арене 
резко ухудшились и что наши от-
носительно низкие показатели 
связаны с проблемами в том, как 
наши силы и средства обороны и 
безопасности реагируют на углуб-
ляющиеся вызовы», — говорится 
в исследовании EKOS. 
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     Компактный паркетник радикально пре-
образился и стал больше. Кроме того, кое-
где модели достался новый мотор. 
     Относительно недорогой кроссовер Kicks 
в гамме Nissan появился в 2016 году, ре-
стайлинг он пережил в 2020-м. Пятидверка 
является по-настоящему глобальной моде-
лью – ее продают во многих странах, а про-
изводство налажено в Бразилии, Мексике, 
Китае и Таиланде. По итогам прошлого года 
крупнейшим рынком для Кикса стали 
Штаты: реализовано 66 823 экземпляра 
(+22%). Так что нет ничего удивительно в 
том, что именно там раскрылся паркетник 
второго поколения. 

     Кроссовер сменил имидж, у него теперь 
более взрослый дизайн. Особенности 
внешности – прямоугольная радиаторная 
решетка с широкими горизонтальными 
плашками, к которым прилеплены светя-
щиеся секции, «мускулистый» кузов, «паря-
щая» крыша и оформленные в виде нашей 
буквы Г задние фонари. За доплату для то-
пового Nissan Kicks впервые можно будет 
выбрать 19-дюймовые колеса (остальным 
версиям положены 16- или 17-дюймовые). 
      «Паркетник» второго поколения заметно 
крупнее прежней модели. Длина нового 
Kicks (в американской спецификации) 
равна 4366 мм, ширина – 1801 мм, высота 
– 1631 мм, колесная база – 2657 мм. Для 

сравнения, размеры предназначенного для 
США предшественника: 4295/1760/1608 
мм, расстояние между осями – 2619 мм. 
Паспортный дорожный просвет «второго» 
Кикса – 213 мм против 179 мм. 
     Главная фишка внутри – слегка возвы-
шающееся над передней панелью табло. В 
базовой и «средней» комплектациях S и SV 
приборы нарисованы на 7-дюймовом эк-
ране, топ-версии достался дисплей на 12,3 
дюйма. Самый дешевый Кикс имеет 7-дюй-
мовый тачскрин мультимедиа, у остальных 
вариантов экран диагональю 12,3 дюйма.  
     В списке стандартного оборудования 
также значатся: светодиодная оптика, ка-
мера заднего вида, адаптивный круиз-конт-
роль, системы автоторможения, слежения 
за разметкой и мониторинга «слепых» зон. 
Топовый Kicks SVR – это «кожаная» обивка, 
декор «под карбон», беспроводная зарядка 
для смартфона, камеры кругового обзора и 
расширенный комплекс ассистентов вожде-
ния. Среди опций – подогрев руля и перед-
них кресел, аудиосистема Bose и 
панорамный люк. 
     В Штатах Nissan Kicks перешел с атмо-
сферника HR16DE 1.6 (124 л.с., 155 Нм) на 
четырехцилиндровый атмосферный же 

мотор MR20DD 2.0, который выдает 143 
л.с. и 190 Нм. Как и прежде, американцам 
кроссовер будет доступен исключительно с 
вариатором Xtronic. При этом местный Кикс 
впервые предложат не только с передним, 
но и с полным приводом (колесная база 
этого исполнения еще больше – 2664 мм). 
Отметим, на некоторых рынках версия 4WD 
есть и у прежнего кроссовера, но то речь о 
последовательном гибриде с фирменной 
установкой e-Power: у такого Kicks электри-
ческий полный привод, то есть на задней 
оси установлен отдельный электромотор. У 
американского же кросса традиционная си-
стема. 
     Публичную премьеру Nissan Kicks вто-
рой генерации справит на автосалоне в 
Нью-Йорке, который откроется уже на сле-
дующей неделе. В США и Канаде продажи 
стартуют летом, цен пока нет. «Первый» 
Кикс в Штатах сегодня стоит от 21 050 дол-
ларов (без учета налогов и доставки). 
     Позже новый паркетник появится и в 
остальных странах – в частности, его уже 
анонсировали в Бразилии. Вероятно, на 
других рынках у модели будет своя техника. 
 

ч е т ы р е  к о л е с а Кроссовер Nissan Kicks сменил  
поколение: взрослый дизайн  
и обычный полный привод

       Баварская марка показала концепту-
альный SUV, который по плану станет пер-
венцем нового «зелёного» семейства. 
Следом за ним появится четырёхдверка, 
созданная по мотивам шоу-кара Vision 
Neue Klasse. 
     Компания BMW занимается разработкой 
нового семейства электромобилей, в ос-
нову которых ляжет платформа Neue 
Klasse. Начало проекту положил концепту-
альный седан Vision Neue Klasse, представ-
ленный в начале минувшей осени. Сегодня, 
после публикации нескольких тизеров, ба-
варцы показали шоу-кар Vision Neue Klasse 
X, который позже ляжет в основу серийного 
кроссовера марки: кстати, именно он станет 
первенцем новой линейки, а модель на 
базе представленной в прошлом году четы-
рёхдверки отправится в серию следом. 
     В общей сложности в линейку электро-
мобилей BMW, в основе которых будет ле-
жать платформа Neue Klasse, войдут шесть 
моделей. По плану, все они сойдут с кон-
вейера в период с 2025 по 2027 годы. Пред-
полагается, что серийная версия 
кроссовера, созданная на базе рассекре-
ченного сегодня концепт-кара BMW Vision 
Neue Klasse X, в дальнейшем придёт на 
смену актуальному «зелёному» кроссоверу 
BMW iX3. 
      Новый концептуальный кроссовер BMW 

получил более скромную по габаритам (по 
сравнению с некоторыми актуальными мо-
делями) заглушку на месте традиционной 
радиаторной решётки.      Элемент выпол-
нен в форме узких вертикально вытянутых 
фирменных «ноздрей», он является отсыл-
кой к оригинальному седану под названием 
Neue Klasse, который выпускался в 60-х 
годах прошлого века. Рамка псевдорешётки 
подсвечивается и будто выполнена в не-
сколько слоев. 
     Головная оптика имеет схожее оформ-
ление с фарами концептуального седана: 
те же светодиодные полоски по бокам. Ещё 
у кроссовера аналогичный капот с выштам-
повками, которые создают «клин», а в его 
основе находится обесцвеченный логотип. 
В нижней части переднего бампера распо-
ложен большой раздвоенный воздухоза-
борник. У концепта Vision Neue Klasse X 
слегка покатая крыша, спойлер на верхней 
части багажной двери, а также фонари с не-
обычным рисунком, выполненные в форме 
широких горизонтальных полос, причём 
они не соединены друг с другом. 
     У кроссовера, как и у прошлогоднего се-
дана, «низкая талия», ещё имеется пано-
рамный люк в крыше. Пока что в компании 
не обнародовали коэффициент аэродина-
мического сопротивления новой модели, но 
отметили, что он ниже примерно на 20%, 

«по сравнению с аналогичной моделью в 
текущей линейке» (вероятно, речь о BMW 
iX3 с показателем 0,29). 
     Интерьер Vision Neue Klasse X оформ-
лен аналогично четырёхдверному шоу-
кару. Приборный щиток заменён дисплеем 
BMW Panoramic Vision, который проходит 
по всей ширине нижней части ветрового 
стекла. При этом информацию, которая на 
него выводится, водитель может выбрать с 
помощью расположенного по центру перед-
ней панели шестиугольного тачскрина ин-
формационно-развлекательной системы 
iDrive нового поколения. Концепт снабдили 
дополнительным 3D-проектором и функ-
цией голосового управления. 
     Подробностей о «начинке» Vision Neue 
Klasse X пока практически нет. Известно, 
что все представители нового «зелёного» 

семейства получат электротехнику eDrive 
шестого поколения с 800-вольтовой архи-
тектурой. В компании отметили, что энер-
гоэффективность нового кроссовера будет 
на 25% выше по сравнению, к примеру, с 
BMW iX3, а запас хода и скорость зарядки 
батареи подрастут на 30%. Кстати, у кон-
цепта паспортная дальнобойность без под-
зарядки составляет 600 км.  
     Выпуск серийных кроссоверов на базе 
BMW Vision Neue Klasse X будет налажен 
на заводе компании в Дебрецене (Венгрия) 
в следующем году. Ожидается, что товар-
ный вариант седана доберётся до конвей-
ера в 2026-м, при этом его производство 
планируется наладить на предприятии в 
Мюнхене (Германия). 
  На фото: концепты кроссовера BMW Vision 
Neue Klasse X и седана Vision Neue Klasse

Серийная версия кроссовера  
BMW Vision Neue Klasse X придёт  

на смену актуальному iX3

  
     Kia K4 придёт на смену модели 
Cerato/Forte третьего поколения, офици-
альная премьера состоялась 27 марта в 
рамках автосалона в Нью-Йорке, так как 
США — главный рынок сбыта для этой мо-
дели. 
     Компания Kia, входящая в состав 
Hyundai Motor Group, стремится к унифика-
ции имён своих моделей, потому что 
прежде с ними была некоторая путаница. 
Например, предшественник Kia K4 называ-
ется сразу тремя именами в зависимости от 
рынка сбыта — Cerato, Forte и K3, при этом 

имя K3 было в прошлом году было отдано 
преемнику модели Rio, а имя K4 в прошлом 
десятилетии использовалось седаном, сде-
ланным специально для китайского рынка. 
     Новый Kia K4 будет глобальной моде-
лью, но предполагается что главным её по-
требителем станут США, так как Kia Forte в 
прошлом году здесь расходился отлично: 
продано 123 953 шт., что на 14,3% больше 
результата 2022 года.  
     Пресс-служба Kia называет K4 компакт-
ным седаном, хотя по размерам (они пока 
не раскрыты) он, скорее всего, дотянет до 
европейского D-класса, а корма у него по-

катая, без чётко выраженной ступеньки, то 
есть перед нами скорее фастбек, чем 
седан. Корма вообще самое интересное 
место этой модели: здесь довольно не-
обычное перетекание объёмов друг в друга 
и несколько аляповатые Г-образные фо-
нари, которым вторят светоотражатели на 
бампере, тоже кажущиеся притянутыми за 
уши. Впрочем, сложная пластика и избы-
точная деталировка — особенность всех 
последних моделей Kia.  
     Наружные ручки задних дверей закамуф-
лированы под боковые С-стойки, что, ви-
димо, должно придавать Kia K4 сходство с 
купе. Поясная линия перетекает в пухлые 
колёсные арки, с ними рифмуется глубокие 
выштамповки над порогами. Передок имеет 
размашистые фары, напоминающие летя-
щую птицу, и сильно выпяченную губу в 
нижней части бампера. К слову, примерно 
в том же ключе будет выполнен ещё не 
представленный серийный электрический 
фастбек Kia EV4, анонсированный в про-
шлом году одноимённым концептом. 

     Салон Kia K4 производит куда менее 
противоречивое впечатление, чем внеш-
ность, его можно назвать примером хоро-
шего баланса между цифровизацией и 
аналоговой эргономикой: для быстрых ре-
гулировок микроклимата и быстрого до-
ступа к основным разделам меню 
мультимедийной системы предусмотрены 
крупные физические клавиши, которыми 
можно пользоваться вслепую. Физические 
клавиши и регуляторы есть также на руле, 
центральной консоли и дверных картах, 
при этом в целом салон Kia K4 не кажется 
перегруженным — наоборот, он производит 
впечатление предельно лаконичного. Се-
лектор АКП — это традиционный массив-
ный рычаг на центральном тоннеле с 
фиксированными положениями, пользо-
ваться таким одно удовольствие. В общем, 
интерьерщиков Kia можно смело похвалить 
— молодцы.  Технические характеристики 
Kia K4 и прочие подробности, скорее всего, 
будут вскоре объявлены в рамках полно-
ценной премьеры в Нью-Йорке.

Kia рассекретила дизайн компактного 
седана K4  до полноценной премьеры
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      Авторы доклада предупреж-
дают, что каково бы ни было ны-
нешнее положение Канады, в 
ближайшие пять лет оно «веро-
ятно, еще более ухудшится». 
     В секретном отчете националь-
ная полиция Канады RCMP пред-
упредила Оттаву, что в стране 
могут начаться беспорядки, когда 
канадцы осознают тяжесть эконо-
мического положения страны. 
«Предстоящий период рецес-
сии… ускорит падение уровня 
жизни, которое уже наблюдается 
у молодых поколений по сравне-
нию с предыдущими», — гово-
рится в отчете под названием 

«Whole-of-Government Five-Year 
Trends for Canada». - «Например, 
многие канадцы моложе 35 лет 
вряд ли когда-нибудь смогут ку-
пить жилье», — говорится в от-
чете. 
     Отчет, названный секретным, 
предназначен для распростране-
ния в качестве «специальной опе-

ративной информации» только 
внутри RCMP и среди «лиц, при-
нимающих решения» в федераль-
ном правительстве. 
     Отредактированная версия 
была обнародована в результате 
запроса на доступ к информации, 
поданного Мэттом Мэлоуном, до-
центом кафедры права в Универ-
ситете Томпсона Риверса в 
Британской Колумбии и экспертом 
по правительственной тайне. С 
самого начала авторы доклада 
предупреждают, что какой бы ни 
была текущая ситуация в Канаде, 
она «вероятно, ухудшится в бли-
жайшие пять лет». 
     Помимо ухудшения уровня 
жизни, RCMP также предупреж-
дает о том, что будущее все чаще 
будет определяться непредска-

зуемой погодой и сезонными ката-
строфами, такими как лесные 
пожары и наводнения. В частно-
сти, авторы доклада предупреж-
дают, что Канада столкнется с 
«растущим давлением, вынуж-
дающим ее уступить арктические 
территории». 
     Еще одна важная тема доклада 
— канадцы будут все больше раз-

очаровываться в своем прави-
тельстве, что авторы в основном 
объясняют «дезинформацией», 
«теориями заговора» и «парано-

йей». 
     «Правоохранительным органам 
следует ожидать продолжения со-
циальной и политической поляри-
зации, подпитываемой 
кампаниями по дезинформации, и 
растущего недоверия ко всем де-
мократическим институтам», — 
говорится в докладе. 
     Что касается снижения уровня 

жизни и недоступности жилья, то 
предупреждения RCMP действи-
тельно соответствуют имеющейся 
статистике. Производительность 

труда в Канаде — измеряемая в 
показателях ВВП на душу населе-
ния — имеет тенденцию к сниже-
нию, по крайней мере, с 1980-х 
годов. Но в последние годы эта 
тенденция резко ускорилась — 
даже на фоне роста производи-
тельности труда на одного работ-
ника во многих странах-аналогах. 
     Анализ, проведенный в про-

шлом году экономистом Универ-
ситета Калгари Тревором Томбе, 
показал, что если бы Канада в 
течение последних пяти лет про-
сто шла в ногу с США по темпам 
роста производительности труда, 
то доходы на душу населения в 
Канаде были бы на $5500 выше, 
чем сейчас. 
    Тем временем доступность 
жилья достигла «худшего за всю 
историю» уровня на большинстве 
крупных рынков Канады, согласно 
декабрьскому анализу RBC. В 
среднем, даже кондоминиумы 
стали настолько недоступны, что 
только 44,5% канадских домохо-
зяйств имеют достаточный доход 
для их покупки по текущим ценам. 
Что касается домов на одну 
семью, то только 25% самых бога-

тых канадских домохозяйств 
имеют хоть какую-то надежду на 
их приобретение. 
     «Экономические прогнозы на 
ближайшие пять лет и далее без-
радостны», — говорится в оценке 
RCMP на оставшуюся часть деся-
тилетия. 
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     Подавляющее большинство 
иммигрантов, прибывших в Ка-
наду в течение последнего деся-
тилетия, говорят, что жизнь здесь 
«дороже», чем они ожидали, со-
гласно новому национальному 
опросу.  

     По данным опроса, проведен-
ного компанией Leger, 84% не-
давно прибывших в Канаду людей 
согласились с тем, что жизнь в 
стране «значительно» или «в не-
которой степени» дороже, чем они 
представляли себе до иммигра-
ции. При этом всего 2% опрошен-
ных считают, что стоимость жизни 
«дешевле», чем они думали изна-
чально. 
     Это нежелательная новость 
для новоприбывших канадцев, 
учитывая, что 7 из 10 опрошенных 
в качестве основной причины при-
езда на Great White North назы-
вали экономические 
соображения. Почти половина (45 
%) респондентов указали на воз-
можности получения образова-
ния, а 18 % — на воссоединение 
семьи. 
     «Основной целью иммигра-
ционной стратегии Канады яв-
ляется укрепление рабочей силы, 
поэтому мы привлекаем иммиг-

рантов в поисках экономических 
возможностей», — сообщила по 
электронной почте Шанзе Хан, 
старший директор по исследова-
ниям Leger. «Однако многие ново-
прибывшие сталкиваются с 
серьезными препятствиями на 
рынке труда, особенно при при-
знании дипломов, что усугубляет 
экономическое давление, ощу-

щаемое всеми».  
     Экономические проблемы но-
воприбывших — это недоволь-
ство, которое все больше 
разделяет канадская обществен-
ность в целом. 
     Инфляция является главной 
причиной беспокойства для обеих 
групп (34% для канадцев и 29% 
для новоприбывших), за ней в не-
сколько ином порядке следует со-
стояние здравоохранения — 
вторая по значимости проблема 
для канадцев (17%) и четвертая 
для новоприбывших (11%), до-
ступность недвижимости (10 и 
15%, соответственно), а также 
экономика и рабочие места (6 и 
19%, соответственно). 
     Такое пересечение представ-
ляет собой уникальную проблему 
для Оттавы и различных уровней 
власти, стремящихся справиться 
с растущей недоступностью ка-
надской жизни, которую, по мне-

нию многих граждан, подпитывает 
масштабная иммиграция послед-
них лет. 
     Доля иммигрантов в стране не-
уклонно растет: с чуть более 15 % 
в 1971 году до почти четверти 
(23%) в 2021 году. В ближайшие 
годы эта тенденция, скорее всего, 
усилится. В 2022 и 2023 годах Ка-
нада ежегодно будет принимать 

более миллиона временных и по-
стоянных иммигрантов, в резуль-
тате чего в июне этого года 
численность населения страны 
превысит 40 млн человек. 
     Эти тенденции выявили основ-
ное противоречие между стои-
мостью жизни и открытыми 
границами. По данным недавнего 
опроса Postmedia-Leger, половина 
канадцев считает, что в стране 
слишком много иммигрантов, по 
сравнению с 21% в январе 2023 
года. Примечательно, что почти 
половина (42%) новоприбывших 
также согласны с тем, что нынеш-
ний уровень иммиграции является 
неустойчиво высоким и создает 
нагрузку на существующие соци-
альные службы и инфраструктуру, 
а также вызывает проблемы с до-
ступностью. 
     На политическом уровне Лиза 
Ковенс, старший вице-президент 
компании Leger сказала, что «для 

борьбы с растущим мнением о 
том, что, возможно, следует со-
кратить число иммигрантов, до-
пускаемых в Канаду, все уровни 
власти должны сосредоточиться 
на доступном жилье, рабочих ме-
стах и экономике, а также на со-
стоянии здравоохранения для 
всех канадцев, включая новопри-
бывших». 

     Несмотря на растущие эконо-
мические трудности, с которыми 
сталкивается иммиграция, по-
следний опрос показал, что подав-
ляющее большинство 
новоприбывших (82%) чувствуют 
себя желанными гостями в 
стране, и почти три четверти 
(74%) считают, что они хорошо ин-
тегрированы в канадское обще-
ство. 60% считают себя 
канадцами, а две трети новопри-
бывших согласны с тем, что при 
необходимости они бы совершили 
это путешествие заново. 
     Опрос также показал, что 
между канадцами и недавними 
иммигрантами усилились разно-
гласия по поводу ожиданий ново-
прибывших и их культурной 
ассимиляции после прибытия в 
Канаду. 
     Хотя более половины иммиг-
рантов (52%) считают, что их сле-
дует поощрять «сохранять и 

развивать свою собственную куль-
турную и религиозную самобыт-
ность», при опросе населения в 
целом этот уровень поддержки 
снижается вдвое (26%). Сегодня 
более половины (55%) граждан 
Канады поддерживают мнение о 
культурной ассимиляции, со-
гласно которому новоприбывшие 
должны «принять широкие основ-

ные ценности и традиции и оста-
вить элементы своей культурной 
идентичности, которые могут быть 
несовместимы». 
     Новоприбывшие канадцы и на-
селение в целом (51 и 56%, соот-
ветственно) также разделяют 
мнение о разнообразии как о 
сильной стороне страны, которая 
может иметь некоторые эле-
менты, «способные вызвать про-
блемы». Более четырех из десяти 
новоприбывших (42%) считают, 
что «разнообразие, безусловно, 
является сильной стороной Ка-
нады», в то время как около чет-
верти (24%) граждан считают так 
же. Столько же канадцев (21%) 
придерживаются противополож-
ного мнения: разнообразие может 
«создавать проблемы» и порож-
дать напряженность внутри 
страны. С этим согласны менее 
десятой части иммигрантов ( 7%). 
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     Опасения по поводу иммиг-
рации связаны в первую очередь 
с экономикой, а не с тем, что им-
мигранты могут изменить соци-
альную структуру Канады, 
свидетельствуют результаты 
опроса.  

     Высокий уровень иммиграции 
традиционно пользовался в Ка-
наде многопартийной поддерж-
кой, но теперь половина 
населения говорит, что приезжих 
слишком много. 
     Опрос, проведенный по заказу 
Ассоциации канадских исследова-
ний и Института Метрополис, по-
казал, что 50%  канадцев 
согласны с тем, что в Канаду при-

бывает слишком много иммигран-
тов — это число увеличилось 
более чем в два раза с января 
2023 года. Согласно данным пра-
вительственного опроса, в январе 
прошлого года только 21% канад-
цев заявили, что в стране слиш-
ком много иммигрантов. 
     «Эта озабоченность иммигра-
цией набирает обороты», — ска-

зал Джек Джедваб, президент 
Ассоциации канадских исследова-
ний и Института Метрополис. 
     Опрос, проведенный компа-
нией Leger, проводится в период 
всеобщего беспокойства по по-
воду того, как высокий уровень 
иммиграции влияет на стоимость 
жилья. В 2022 году в Канаду при-
было около миллиона новых вре-
менных и постоянных 
иммигрантов, что увеличило насе-

ление страны до 40 миллионов 
человек. В ноябре 2023 года либе-
ральное правительство объявило, 
что начиная с 2026 года ежегод-
ный прием иммигрантов в Канаду 
будет ограничен 500 000 человек. 
     39% тех, кто считает, что в Ка-
наде слишком много иммиграции, 
уверены, что иммигранты ухуд-
шают ситуацию с жильем, а еще 

21% считает, что иммигранты «ис-
тощают систему» и ресурсы.  
«Все они основаны на идее, что 
наша экономика не в состоянии 
поддерживать такое количество 
иммигрантов, будь то жилье, 
услуги и так далее», — говорит 
Джедваб. 
     Среди тех, кто считает, что Ка-
наде нужно больше иммиграции, 
а не меньше — а это около 7% на-
селения — 37% говорят, что им-

мигранты нужны для заполнения 
вакансий, а 27% — что стране 
нужны новые люди, чтобы пред-
отвратить сокращение населения. 
(Уровень рождаемости в Канаде, 
составляющий 1,33 ребенка на 
одну женщину, находится на 
самой низкой отметке в истории). 
Также опрос показал, что только 
10% канадцев, считающих, что 

иммигрантов слишком много, го-
ворят, что их беспокоит то, что ка-
надцы станут «меньшинством» в 
своей собственной стране. Только 
8% считают, что новые иммиг-
ранты не придерживаются канад-
ских ценностей, и только 4% 
полагают, что иммиграция приво-
дит в страну преступников. 18% 
беспокоятся, что иммигранты от-
нимают у канадцев рабочие 
места. 

     «На самом деле все упирается 
в экономику и нашу способность 
поддерживать такое количество 
иммигрантов с помощью имею-
щихся услуг», — говорит Джед-
ваб. 
     Жители Атлантических повин-
ций наиболее негативно отно-
сятся к иммиграции среди всех 
провинций. 59% жителей Нью-

Брансуика и 56% жителей Новой 
Шотландии считают, что в страну 
прибывает слишком много иммиг-
рантов. За ними следуют Британ-
ская Колумбия, Онтарио и 
Саскачеван, где 53% жителей счи-
тают, что иммигрантов слишком 
много. С этим утверждением со-
гласны около 50% жителей Аль-
берта, 46% жителей Манитоба и 
44% жителей Квебека. 
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е Канада заняла последнее место  
в рейтинге стран по доступу  

к семейным врачам
     Канада заняла последнее место из 10 стран 
с высоким уровнем дохода, когда речь идет о 
доступе к семейному врачу для получения 
плановой медицинской помощи. 
     Согласно новому исследованию Фонда Со-
дружества (CMWF), частной исследователь-
ской группы, базирующейся в США, доля 
канадцев в возрасте 18 лет и старше, имею-
щих доступ к услугам первичной медицинской 
помощи, снизилась с 93 процентов в 2016 году 
до 86 процентов в 2023 году. 
     Хотя 86 процентов - это все еще высокий 
показатель, в докладе говорится, что в 2023 
году примерно четыре миллиона взрослых ка-
надцев не имели врача общей практики. 
     В исследовании приводится рейтинг сле-
дующих стран в зависимости от того, какой 
процент людей сообщил о наличии посто-
янного врача или места, которое они обычно 
посещают для получения медицинской по-
мощи в 2023 году:, 

Нидерланды (99%), Новая Зеландия (97 %), 
Великобритания (97%), Германия (96 %), 
Австралия (94%),  Швейцария (92%), 
Франция (91%), Швеция (88 %),  США (87 %), 
Канада (86 процентов). 
     Средний показатель CMWF по 10 странам 
составляет 93 процента. Исследование пока-
зало, что взрослые канадцы с низким уровнем 
дохода и более молодые (от 18 до 34 лет), в 
особенности мужчины, реже всего имеют 
своих врачей. 
     В 2023 году только 26 процентов опрошен-
ных канадцев заявили, что могут попасть на 
прием к врачу в тот же или на следующий 
день. Это меньше, чем 46 процентов в 2016 
году, и "значительно меньше", чем средний по-
казатель CMWF в 42 процента. Только 23 про-
цента респондентов заявили, что им было 
легко получить помощь в вечернее время, в 
выходные и праздничные дни, не обращаясь 
в отделение неотложной помощи. 

Назван самый вредный перекус 
для пожилых

      Самым вредным перекусом для пожилых 
людей являются бутерброды с копченой кол-
басой и сладости. Специалисты предупре-
дили, что с возрастом возникают проблемы с 
обменом веществ, это приводит к развитию 
инсулинорезистентности, ожирению и сахар-
ному диабету. 
     Появляется недостаточность ферментов, 
кишечник становится во многом ленивым, осо-
бенно с хроническими эндокринными заболе-
ваниями. Потому наиболее вредными 
являются те продукты, которые влияют на хро-

нические недуги и пищеварение в целом. 
     Бутерброды с копченой колбасой даже в 
небольших количествах могут нарушить про-
цесс пищеварения в тонком кишечнике. Это 
чревато резким всплеском глюкозы и инсу-
лина, отметила Лазуренко. Сладости пред-
ставляют вред для пожилых из-за содержания 
сахара и муки. При их употреблении поджелу-
дочная железа выбрасывает большое количе-
ство пищеварительных ферментов, а 
эндокринный аппарат начинает вырабатывать 
инсулин, заключила диетолог. 

Лучше аспирина: ученые назвали 
вкусный фрукт против тромбов

     Некоторые фрукты и овощи способны сни-
зить риск тромбоза, препятствуя агрегации 
тромбоцитов, то есть их слипанию между 
собой. Одним из таких фруктов является киви, 
что доказано научными исследованиями. 
     Ученые университета Осло по руковод-
ством профессора Асима Даттароя обнару-
жили, что при ежедневном употреблении киви 
снижается вероятность агрегации и разжижа-
ется кровь. Это, в свою очередь, снижает риск 
образования опасных для жизни тромбов. 
     Согласно исследованиям, употребление 

2−3 киви в день в течение всего 28 дней сни-
жает вероятность тромбообразования на 
20−28%. При этом киви также снизило на 15% 
уровень вредных триглицеридов в крови. Кар-
диолог из Окленда профессор Харви Уайт при 
этом отметил, что киви может быть полезной 
альтернативой аспирину. 
     Напомним, что киви имеет противопоказа-
ния. Его нельзя употреблять при аллергии, 
диарее, заболеваниях почек, гастрите, про-
блемах с зубной эмалью. Проконсультируй-
тесь с врачом перед употреблением. 

Этот сок улучшит работу сердца  
и снизит холестерин в крови

     Ученые из Университета Аделаиды в Ав-
стралии выяснили, что употребление томат-
ного сока способствует снижению уровня 
холестерина в крови человека. Это происхо-
дит за сет антиоксиданта под названием лико-
пин, говорится в исследовании, 
опубликованном в Annals of Nutrition & Metab-
olism. Считается, что ликопин не только эф-
фективно уменьшает холестерин, но и 
снижает риск атеросклероза.Обнаруженный в 
томатном соке, этот антиоксидант подавляет 
окисление холестерина, что важно для пред-

отвращения образования атеросклеротиче-
ских бляшек. 
     Стоит добавить, что усвоение ликопина 
наилучшим образом происходит при употреб-
лении томатного сока натощак, усиливая его 
положительное влияние на метаболизм холе-
стерина. Помимо антиоксидантов томатный 
сок является источником калия, необходимого 
для нормализации показателей артериаль-
ного давления и улучшения работы сердца и 
сосудов.  

Пожилые люди должны есть  
на завтрак эти три продукта

     Каждый пожилой человек должен включить 
в свой завтрак яйца, овсянку и творог. К такому 
выводу пришли медики.  
     По словам врачей, яйца следует кушать в 
вареном виде. Они содержат большое количе-
ство белка, который помогает восполнить по-
терю веса, что характерно для людей после 
60. 
     Главное качество овсянки — она содержит 
много клетчатки, а клетчатка очищает орга-
низм от вредных бактерий. Кроме того, в этой 

каше есть бета-глюкан, понижающий уровень 
холестерина, а значит, и вероятность заболе-
ваний сердца. 
     Творог медики рекомендуют кушать по 
утрам, потому что в этом продукте также со-
держится белок. Он легко усваивается и на-
долго насыщает организм. Но это еще не все 
— творог является источником кальция, отве-
чающего за крепость зубов, костей и волос.   
Ко всему прочему, творог содержит витамин 
А, укрепляющий иммунную систему.  

Названо точное время,  
когда нужно ложиться спать 

     Чтобы выспаться, нужно не только рано ло-
житься спать. Также важно установить будиль-
ник на правильное время, говорят эксперты 
Make My Blinds. 
     Количество часов, необходимых для сна, 
зависит от возраста. Специалисты рекомен-
дуют спать 7-9 часов. Между тем детям до 
года требуется от 12 до 16 часов сна, пожи-
лым (65 лет и старше) — от 7 до 8 часов в 
день. 
     По мнению экспертов, чтобы получить мак-
симальную пользу от сна, нужно просыпаться 

каждый день в одно и то же время. Если вам 
нужно проснуться в 4 утра, отходить ко сну не-
обходимо в 18:45. Для пробуждения в 5 утра 
необходимо лечь в кровать уже в 19:45, в 6 
утра — в 20:45, в 7 утра — в 20:45 и так далее. 
Это девять часов, которые включают в себя 
шесть циклов сна. 
     Недостаток сна может повлиять на общее 
состояние здоровья. Недосып может влиять 
на психическое состояние, работу мозга, им-
мунной системы.  
 

Пациентам в Канаде вернут  
выплаты за медицинские услуги

     Соблюдение Закона о здравоохранении Ка-
нады (CHA) остается важнейшим способом 
защиты системы здравоохранения Канады и 
обеспечения канадцам равного доступа к не-
обходимым медицинским услугам, исходя из 
их потребностей, а не платежеспособности. 
Сегодня министр здравоохранения Марк Хол-
ланд объявил об обязательных вычетах 
Canada Health Transfer (CHT) на общую сумму 
более 79 миллионов долларов в связи с опла-
той пациентами в 2021-2022 годах необходи-
мых медицинских услуг, которые, согласно 
CHA, должны быть доступны без необходимо-
сти оплачивать их из собственных средств. 
     Целью Закона о здравоохранении Канады 

и обязательных отчислений в фонд здраво-
охранения Канады (CHT) всегда было обес-
печение того, чтобы пациенты не платили из 
своего кармана за необходимые медицинские 
услуги. В 2018 году федеральное правитель-
ство ввело политику возмещения CHA, чтобы 
в случае принятия провинциями и террито-
риями мер по отмене платы за услуги для па-
циентов и устранению обстоятельств, которые 
привели к этому, им возмещались эти обяза-
тельные отчисления. 
     С 2018 года, когда политика возмещения 
вступила в силу, провинциям было возмещено 
более 175 миллионов долларов.

Тренер дал советы по ускорению 
роста мышц после 50 лет

     Сидни Йоманс, директор BODY20, перечис-
лил лучшие способы ускорить рост мышц, 
даже если вам уже за 50 . 
     Выполняйте силовые упражнения три 
раза в неделю. Силовые тренировки играют 
ключевую роль, если вы хотите нарастить и 
сохранить мышечную массу. 
     Сосредоточьтесь на тренировках с низ-
кой нагрузкой. Тренировки с отягощениями 
позволяют людям за 50 наращивать мышцы 
без изнашивания тела. Подобные виды дея-
тельности включают работу с гантелями, эс-
пандерами, гирями и т. д., но выбирайте при 
этом вес, который вам подходит. Отдавайте 
предпочтение упражнениям, которые задей-
ствуют более крупные группы мышц. Напри-
мер, это отжимания, приседания, выпады. 
     Ешьте достаточно белка. Исследования 
показывают, что после тренировок в мышцах 
остаются микроразрывы. Для успешного их 
восстановления важно потреблять много 

белка. Для максимального роста мышц не-
обходимо каждый день получать от 1,6 до 2,2 
г белка на 1 кг веса тела. 
     Дайте своему телу достаточное количе-
ство отдыха. Без этого мышцы не успеют вос-
становиться и не будут расти. 
     Не торопите процесс. Все движения 
должны выполняться медленно, под контро-
лем тренера и с правильной техникой. 
     Выполняйте упражнения на устойчи-
вость и баланс. Согласно исследованиям, 
такая тренировка снизит страх упасть, увели-
чит скорость ходьбы и улучшит физические 
функции. Также упражнения на баланс делают 
сильнее мышцы спины, ног, рук, корпуса, яго-
диц. 
     Используйте технологии для оптимиза-
ции своих тренировок. Вы можете носить 
фитнес-трекер или подумать об использова-
нии EMS (электромышечная стимуляция).  

Самое полезное блюдо  
для печени после 55 лет 

     Самое полезное блюдо для печени после 
55 лет, о котором мало кто знает - тыквенно-
овсяная каша с грецкими орехами и медом. 
Эта вкусная, богатая питательными веще-
ствами и вместе с тем простая в приготовле-
нии каша обеспечит вашу печень всеми 
необходимыми микроэлементами, витами-
нами, пектином и полиненасыщенными жир-
ными кислотами. При этом каша легко 
усваивается и не увеличивает нагрузку для ге-
патоцитов (клеток печени). Тем самым этот 
продукт создаст максимально благоприятные 
условия для регенерации печеночной ткани и 
нормализации в ней обмена веществ», — го-
ворится в материале. 
     Овсянка содержит витамин E и полифе-
нолы — мощные антиоксиданты, которые спе-
циализируются на защите клеток печени от 

возрастных повреждений, вызванных окисли-
тельным стрессом. Как показывают исследо-
вания, именно эти факторы чаще всего 
приводят к развитию серьезных сбоев в ра-
боте печени. 
     Тыква богата пектином. Исследования по-
казывают, что пектин оказывает благопри-
ятное воздействие на микробиом человека, 
буквально питая его и возвращая к жизни. А 
это значит, что кишечник будет лучше усваи-
вать питательные вещества, поступающие с 
пищей, благодаря чему снизятся процессы 
гниения и брожения, в ходе которых выраба-
тываются токсины. Это значительно уменьшит 
нагрузку на печень. Особенно актуально это 
для людей зрелого и старшего возраста, чей 
микробиом менее устойчив из-за процессов 
старения. 
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Ученые утверждают: хороший  
холестерин может быть вреден

     Большое количество так называемого "хо-
рошего" холестерина повышает риск демен-
ции у пожилых людей. Это сенсационное 
исследование опубликовали журнале The 
Lancet Regional Health - Western Pacific австра-
лийские ученые. 
     Как известно, холестерин содержится в каж-
дой клетке тела и поддерживает ее здоровье. 
Он переносится по организму липопротеи-
нами низкой плотности (ЛПНП) - такой холе-
стерин считается "плохим", потому что 
закупоривает кровеносные сосуды. А вот ли-
попротеины высокой плотности ЛПВП счи-
таются "хорошим" холестерином. Они не 
засоряют сосуды, а наоборот захватывают и 
удаляют отложения холестерина, скапливаю-
щиеся на стенках сосудов. 
      Австралийские ученые из Университета 
Монаша изучали, может ли повышенный уро-
вень "хорошего" холестерина стать причиной 
деменции у изначально здоровых пожилых 
людей в возрасте старше 70 лет. В исследова-
нии участвовало почти 20 тысяч человек. 

     Очень высоким уровнем холестерина ЛПВП 
считается 80 миллиграммов на децилитр или 
выше, а оптимальный составляет от 40 до 60 
миллиграммов на децилитр для мужчин и от 
50 до 60 - для женщин. 
     За шесть лет ученые зафиксировали у 
участников исследования примерно 850 
(4,6%) случаев деменции. Причем у людей 
старше 75 лет с высоким уровнем ЛПВП 
(более 80 миллиграммов на децилитр) риск 
повышался на 27%. По словам ученых, такие 
высокие уровни не связаны с питанием, а 
могут указывать на нарушение обмена ве-
ществ. 
Авторы надеются, что их результаты помогут 
понять механизмы, лежащие в основе демен-
ции, однако для этого нужны дополнительные 
исследования. 
     "Хотя мы знаем, что холестерин ЛПВП 
важен для здоровья сердечно-сосудистой си-
стемы, но необходимо понять, какую роль иг-
рает его очень высокий уровень для здоровья 
мозга", - подытожили ученые. 

Эти продукты становятся токсич-
ными при хранении в холодильнике 
     Холодильник необходим для хранения про-
дуктов. Но некоторые из них нельзя убирать в 
прохладную и влажную среду, говорит специа-
лист по здоровью кишечника Димпл Джангда. 
Эти четыре продукта становятся токсичными 
при хранении в холодильнике. 
1. Чеснок. В прохладе чеснок быстро пора-
жает плесень. Головки чеснока имеют низкую 
кислотность, что делает их склонными к раз-
витию Clostridium botulinum, более известной 
как возбудитель ботулизма. 
2. Лук. Иногда люди кладут в холодильник 
половинку лука, но делать этого не стоит. 
Крахмал начинает превращаться в сахар, и 

луковица постепенно покрывается токсичной 
для организма плесенью. 
3. Имбирь. На нём тоже быстро начинает 
образовываться плесень, которая связана с 
почечной и печёночной недостаточностью. 
4. Рис. Речь идёт об уже приготовленном 
рисе.Многие люди начали хранить приготов-
ленный рис в холодильнике из-за его устойчи-
вости к крахмалу, и они думают, что это 
помогает снизить уровень холестерина и са-
хара в крови. Но на самом деле рис — один из 
ингредиентов, который быстрее всего поража-
ется плесенью. Если вы собираетесь хранить 
его в холодильнике, то не более чем 24 часа.  Реклама  в  га з ете  “Коле с о ” :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0
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     Тема эта всплывает постоянно. 
Если спросить Гугл про буллинг, то вый-
дет куча информации, иногда совер-
шенно бесполезной, о том, что это 
такое и как с этим справляться. Ска-
жите, если двое заядлых друзей пору-
гались, и один задевает другого на 
переменах, дразнит, а второй в ответ 
бьет его - это буллинг? Если девочка 
пришла в новый класс, и над ней тихо-
нечко посмеиваются в первую неделю, 
потому что она новенькая - это бул-
линг? Если вашего ребенка не прини-

мают в компанию, в которую он хочет 
попасть - это буллинг? Все перечислен-
ное является установкой социальных 
отношений и норм в детских коллекти-
вах. Буллинг – это травля, если хотите 
- охота на ребенка, которая осуществ-
ляется систематически, продуманно и 
целенаправленно. Основным марке-
ром буллинга, на мой взгляд, является 
неравенство сил (физических, мораль-
ных, эмоциональных). Буллеры (назо-
вем так тех, кто буллит), как правило, 
не любят делать это в одиночку, они со-
бирают компанию, ну или хотя бы еще 
одного ребенка для поддержки его дей-
ствий, поскольку буллерам очень 
нужна публика и поддержка. Если ваш 
ребенок  отказывается идти в школу, 
или идет, надевая сто одежок, чтоб не-
больно было, если бьют, или берет с 
собой тяжелые инструменты, или про-
сит вас записать в кружок борьбы, 
можно быть уверенным, что в школе не 
все в порядке. У девочек по-другому, у 
них эмоциональный буллинг более по-
пулярен,чем физический. Девочки за-
мыкаются, часто рисуют свои тревоги, 
или пишут стихи, или ведут дневник. 
     Я часто слышу от родителей, кото-
рые приходят ко мне, что дети им не 
рассказывают про буллинг, и ломают 
голову, как же им помочь. Давайте 
сначала подумаем о том, чего не надо 
им говорить, когда ребенок все-таки 
рассказал вам про буллинг. От этого 
«что не надо говорить будет зависеть, 
расскажет вам ребенок в следующий 
раз или нет». Моя первая реакция, 
когда буллинг случился с моим ребен-
ком, была примерно такая: «Ну ты же 
каратист, дай ему сдачу хорошенько!» 
но в моей голове почему-то не склады-

валась картинка, что ребенок имеет 
дело не с одним буллером, а там целая 
корпорация  «Буллер Inc», он просто 
самый главный, но он не один.    А когда 
на тебя идет стенка из трех-четырех 
даже Джеки Чан убежит подальше. По-
этому «дай сдачу» не помогает, а на-
оборот, отталкивает ребенка от меня, 
потому что он чувствует, что я его не по-
нимаю. Второй вариант, который часто 
советуют родители это: «Будь выше 
этого, игнорируй, ударили, ну и отойди 
в сторону», или другое «Не хватало, 
чтоб меня вызвали в школу, сиди тихо, 
само пройдет», или самое распростра-
ненное «Не обращай внимания». Что 
это дает ребенку? Чувство беспомощ-
ности и незащищенности. Чему учит? 
Сиди и помалкивай! Третий вариант - 
это когда ребенок вам рассказал, а мы, 
родители, его игнорируем – ну подума-
ешь, дали тебе, мы тоже часто дрались 
и ничего, выжили и ты выживешь. 
Посыл этого сообщения – решай сам. 
Самое катастрофическое в этом 
«решай сам» - это когда ребенок ре-
шает, что больше выдержать это не 
может и уходит навсегда. Что говорить? 
Первое, что вы защитите в любых си-
туациях. И второе –действуйте. Не 
оставляйте ребенка один на один с 
проблемой. Идите в школу и защи-
щайте своего ребенка - физически и 
эмоционально. 

Буллинг и дети
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     82% канадцев планируют прово-
дить больше времени в путешествиях в 
этом году. Несмотря на то, что многие ка-
надцы с осторожностью относятся к 
своим расходам, в 2024 году путеше-
ствия будут приоритетными тратами. 
American Express Travel (Amex Travel) со-
общает, что Канада входит в число веду-
щих рынков по ожидаемым средним 
расходам на поездки в этом году. В миро-
вом масштабе Канада занимает второе 
место по ожидаемым средним расходам, 
в среднем $8 824 на все поездки на 
отдых в 2024 году. 

     «Отчет о глобальных тенденциях в 
сфере путешествий подчеркивает посто-
янное стремление канадцев отдавать 
предпочтение незабываемым путеше-
ствиям, от спонтанных поездок до впе-
чатлений, которые случаются раз в 
жизни», — говорится в заявлении Ва-
нессы Крукер, вице-президента Amex 
Canada. - «Мы знаем, что 82% канадцев 
планируют потратить больше или 
столько же на путешествия в этом году, и 
мы рады удовлетворить этот спрос». 
     В отчете Amex Travel 2024 Global 
Travel Trends Report был проведен опрос 
с 31 января по 8 февраля среди 2 005 
взрослых в США, 1 007 взрослых в Ав-
стралии, 1 002 взрослых в Канаде и Ве-
ликобритании, 1 002 взрослых в Японии, 
1 006 в Мексике и 1 005 взрослых в 
Индии. Каждый из опрошенных имеет 
доход не менее $50 000 в эквиваленте и 
обычно путешествует не реже одного 
раза в год. 
      Исследование показало, что, хотя ка-
надцы будут тратить деньги на путеше-
ствия в этом году, это не означает, что 

они не ищут туристических лайфхаков, 
чтобы сэкономить деньги. 44% опрошен-
ных указали, что они будут путешество-
вать в более дешевое непиковое время, 
а 41% будет использовать баллы кредит-
ной карты для оплаты отелей и/или пере-
летов. Подавляющее большинство, 85% 
опрошенных канадцев, заявили, что 
хотят получить выгодное предложение 
на перелет, чтобы потратить больше на 
проживание или повышение класса об-
служивания. 
 
Тенденции путешествий в 2024 году 

     В общей сложности 66% канадских 
респондентов хотят отправиться в путе-
шествие по нескольким странам, а 32% 

рассматривают возможность экспеди-
ционного круиза. Из канадцев, планирую-
щих отпуск по нескольким 
направлениям, 70% планируют посетить 
именно Европу. Общей тенденцией 2024 
года во всем мире являются спортивные 
путешествия: 75% опрошенных Amex 
Travel планируют отправиться на спор-
тивное мероприятие, находящееся не 
менее чем в трех часах езды от дома. 
     Основными направлениями для спор-
тивного туризма являются: 

     Нью-Йорк, Майами, Лондон,  
   Лас-Вегас, Париж 

     Интересно, что из канадских респон-
дентов опроса Amex Travel 54% плани-
руют больше путешествовать в одиночку 
в 2024 году. Эта тенденция также совпа-
дает с тем, что путешественники стано-
вятся более спонтанными в своих 
поездках, а сроки планирования в 2024 
году сократятся. 
     Amex выяснил, что 44% респондентов 
по всему миру предпочитают совершать 
спонтанные поездки вместо того, чтобы 
иметь подробный план. 

путешествия

В 2024 году канадцы будут В 2024 году канадцы будут   
одними из самых активных одними из самых активных   
путешественников в мирепутешественников в мире
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     Хотя налоги являются неотъемле-
мой частью жизни каждого жителя Ка-
нады, они могут меняться и множиться с 
каждым годом, включая некоторые 
значительные изменения в этом сезоне. 
Вот новые правила, о которых вы 
должны знать: 
Вычет затрат на домашний офис 
     Во время пандемии COVID-19 работ-
ники могли получать вычеты в размере 2 
долларов в день из своего дохода обла-
гаемого налогом за каждый день работы 

из дома, но не более 500 долларов. Эта 
"временная фиксированная ставка" 
больше не действует. 
     При подаче декларации за 2023 год 
сотрудники могут получить вычет по рас-
ходам на домашний офис только в том 
случае, если от них требовалось рабо-
тать из дома более половины времени в 
течение как минимум месяца. Для этого 
им необходима форма под названием 
T2200, подписанная и переданная рабо-
тодателем. 
 
Повышения ставки по просрочкам 
     Процентная ставка по просроченным 
подоходным налогам выросла до 10 про-
центов с 9 процентов. 
     "Для людей это может оказаться до-
вольно серьезным ударом", - говорит ди-
ректор по планированию налогов и 
имущества TD Wealth Николь Юинг. - "По-
давайте декларацию и платите как 
можно раньше, чтобы избежать подоб-
ных ситуаций". 
     Эксперты рекомендуют подавать дек-
ларацию вовремя (крайний срок 30 
апреля), даже если вы знаете, что не мо-
жете сразу заплатить всю сумму, чтобы 
избежать штрафов за просрочку. 
 

Накопления на первый дом 
     С апреля прошлого года канадцы, не 
владеющие жильем в течение как мини-
мум четырех лет, могут делать ежегод-
ные взносы в размере до 8 000 долларов 
на Сберегательный счет First Home Sav-
ings Account, а общая сумма на нем 
может достигать 40 000 долларов. 
Деньги, отложенные на этот счет, не 
облагаются налогом. Однако, в отличие 
от сберегательного счета Tax-Free или за-
регистрированного пенсионного сберега-
тельного плана, лимит на перенос 
средств быстро исчерпывается. 
     "Так, если вы открываете FHSA и не 
делаете на него никаких взносов в тече-

ние 10 лет, у вас есть возможность пере-
нести только 8 000 долларов", - говорит 
Юинг. 
Сэкономьте 15 процентов при пере-
езде бабушки 
     Поскольку жилье становится все 
более дефицитным ресурсом, налоговый 
кредит на ремонт жилья для нескольких 
поколений призван облегчить расходы на 
обустройство вторичного жилья. Кредит 
позволяет домовладельцам претендо-
вать на возврат 15 процентов от стоимо-
сти ремонта в пределах 50 000 долларов, 
что потенциально дает им возможность 
вычесть из подоходного налога до 7500 
долларов. 
Пересмотр правил при перепродаже 
жилья 
     С 1 января прибыль от продажи жилой 
недвижимости, находящейся в собствен-
ности менее года, облагается налогом 
как доход от предпринимательской дея-
тельности, а не как не облагаемый нало-
гом прирост капитала, если это ваше 
основное жилье. Смерть, болезнь или ин-
валидность могут позволить продать 
квартиру вскоре после покупки, а вы бу-
дете освобождены от налога. 
  

Новые правила в отношении Новые правила в отношении   
налогов в этом году: налогов в этом году:   

что нужно знать?что нужно знать?

налоги
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     2626 марта отмечается 
День распространения инфор-
мации об эпилепсии.  
     Десятки миллионов людей в 
мире живут с эпилепсией. Долгие 
годы об этой болезни, которая со-
провождается опасными для 
жизни судорожными припадками, 
ходило немало мифов. Для 
борьбы с ними в 2008 году был уч-
режден День распространения ин-
формации об эпилепсии, или    
Фиолетовый день. Этот цвет вы-
бран неслучайно — он оказывает 
успокаивающее воздействие и 
благоприятно влияет на нервную 
систему. 
     Современная медицина позво-
ляет с высокой точностью диагно-
стировать эпилепсию, а 
медикаментозное лечение показы-
вает хорошие результаты, но в 
прошлом дела обстояли иначе. От 
эпилептических и похожих на них 
припадков страдали многие исто-
рические личности. «Вокруг света» 
рассказывает о некоторых знаме-
нитостях с эпилепсией. 
     Отметим, что в древности и 
даже в относительно недавнем 

прошлом эпилепсией могли объ-
яснять симптомы, возникавшие по 
другим причинам. Некоторые со-
временные исследования ставят 
под сомнение этот диагноз для 
ряда известных людей, но одно-
значно подтвердить или опроверг-
нуть эти предположения 
невозможно. 
 
Гай Юлий Цезарь 
     В своих сочинениях Плутарх на-
зывает недуг Юлия Цезаря «паду-
чей болезнью» — так издавна 
называли эпилепсию. У римского 
правителя она проявилась уже в 
зрелом возрасте, но детальных 
описаний симптомов не сохранилось. 

     Предполагается, что болезнь 
могла передаться Цезарю по на-
следству. Также ее мог спровоци-
ровать разгульный образ жизни 
Цезаря. Некоторые специалисты и 
вовсе сомневаются, что он стра-
дал эпилепсией — возможно, при-
чиной его припадков было 
нарушение мозгового кровообра-
щения, которое приводило к мик-
роинсультам. 
 
Петр I 
     Первый российский император 
долгие годы страдал нервно-пси-
хическими расстройствами и похо-
жими на эпилептические 

припадками. По мнению амери-
канского историка Роберта Мэсси, 
на общее состояние здоровья по-
влияли стрессы, перенесенные 
Петром в детстве и юношестве. 
Одним из симптомов, проявляв-
шихся у Петра, были выпученные 
глаза. Историк В.О. Ключевский в 
книге «Русская история» пишет об 
этом так: «Непривычка следить за 
собой и сдерживать себя со-
общала его большим блуждаю-
щим глазам резкое, даже дикое 
выражение, вызывавшее неволь-
ную дрожь в слабонервном чело-
веке». 
     Императора одолевали паниче-
ские приступы с последующими 

припадками. Петр не падал на 
пол, но мышцы его лица и шеи ско-
вывали судороги. Впрочем, 
смерть, судя по всему, настигла 
Петра I не из-за его возможной 
эпилепсии. 
 
Эдгар По 
     Поэт, автор мистических расска-
зов и один из основоположников 
детективного жанра страдал пси-
хическими расстройствами, отра-
жение которых можно найти в его 
творчестве. 
     У писателя случались галлюци-
нации и провалы в памяти, а также 
припадки. Последние могла вы-

звать эпилепсия, но исследова-
тели не исключают, что основной 
причиной недугов По была страсть 
к алкоголю, которая приводила к 
приступам белой горячки. 
     Писатель скончался в 1849 году 
в возрасте 40 лет, а о возможных 
причинах его смерти спорят и по 
сей день. Среди них упоминается 
и эпилепсия. 
 
Федор Достоевский 
     22 декабря 1849 Достоевский 
был приговорен к смертной казни, 
но в последний момент наказание 
было заменено — писателя со-
слали на каторгу в Сибирь. Пере-
житое психическое потрясение 

повлияло на дальнейшую жизнь 
Достоевского и нашло отражение 
в его произведениях. 
     Первый эпилептический при-
ступ случился у Достоевского в 
Сибири, а вскоре такие припадки 
стали происходить регулярно — 
они мучили писателя до самой 
смерти в 1881 году. Вероятно, его 
эпилепсия была наследственной 
— припадки случались как у отца, 
так и у сына Достоевского. 
     Эпилепсией Достоевский «по-
делился» сразу с несколькими 
персонажами своих романов. В 
частности, эпилепсией страдал 
князь Мышкин — главный герой 
романа «Идиот». 
 
Гюстав Флобер 
     О своей эпилепсии француз-
ский романист рассказывал в 
письмах, адресованных другу. 
Первый приступ случился с Фло-
бером, когда ему было 22 года — 
молодой человек потерял созна-
ние и упал на пол кареты на гла-
зах у брата. 
     Флобер любил путешество-
вать, но прогрессирующая бо-
лезнь вкупе с неграмотным 
лечением все чаще вынуждала 
его оставаться дома и мешала 
творческому процессу. 

     Во время работы над книгами 
Флоберу приходилось все сильней 
напрягать память и заставлять 
себя сосредоточиться. Болезнь из-
менила даже почерк и увеличила 
размер букв, с трудом выходивших 
из под пера Флобера. 
     Существует версия, что при-
падки Флобера были вызваны не 
эпилепсией, а другим неврологи-
ческим расстройством, которое 
усугубляла мигрень. 
 
Винсент Ван Гог 
     Специалисты и поклонники 
творчества Ван Гога по сей день 
спорят о том, каким именно забо-
леванием страдал великий худож-

ник — в общей сложности для объ-
яснения известных симптомов 
было предложено около 30 разных 
диагнозов. Лечившие Ван Гога 
врачи объясняли его приступы 
эпилепсией височных долей. 
     В 1890 году Ван Гог покончил с 
собой. Незадолго до этого врачи 
выписали его из психиатрической 
клиники, решив, что художник пре-
одолел свой психический недуг. 
 
Нил Янг 
     Канадский рок-музыкант и ре-
жиссер впервые пережил легкий 
приступ эпилепсии в подростко-
вом возрасте. Предположительно, 
его спровоцировал перенесенный 
полиомиелит.    Долгое время бо-
лезнь протекала легко, но од-
нажды у Янга случился тяжелый 
эпилептический припадок прямо 
на сцене. 
     Приступы периодически повто-
рялись, а с определенного мо-
мента музыкант начал терять 
зрение. Его также мучили голов-
ные боли. Врачи диагностировали 
аневризму головного мозга и сде-
лали музыканту операцию. После 
хирургического вмешательства 
Янг продолжил давать концерты и 
записывать музыку. 
 

Элтон Джон 
     Вероятной причиной первого и 
последующих эпилептических при-
падков у Элтона Джона могла 
стать передозировка наркотиков, 
от которой музыкант едва не умер. 
      С тех пор Элтон Джон смог пре-
одолеть свою зависимость при по-
мощи реабилитации. Он не 
употребляет наркотики в течение 
30 лет после несчастного случая, 
но с ним время от времени слу-
чаются эпилептические припадки. 
Музыкант предпочитает как можно 
реже говорить на тему эпилепсии. 

  
Елена Гусарова 

Фото ThitareeSarmkasat  
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 Исполнилось 150 лет со 
дня рождения легендар-
ного иллюзиониста Гарри 
Гудини 

 
Как появился  
Гарри Гудини 
     Имя американского иллюзио-
ниста Гарри Гудини известно во 
всем мире. О его трюках с восхи-
щением говорят многие десятиле-
тия, а каждый успешный 
иллюзионист так или иначе 
сравнивается с Гудини. Самыми 
популярными трюками «короля 
иллюзии» были те, где он по-на-
стоящему рисковал жизнью… 
     Настоящее имя гениального 
иллюзиониста Эрик Вайс. Ро-
дился он 24 марта 1874 года в Бу-
дапеште. Гарри всегда 
утверждал, что родился в Вискон-
сине, но это не так. Семья Эрика 
переехала в США, когда мальчику 
было четыре года, и примерно в 
это же время стали проявляться 
его удивительные способности. 
Эрик разбирал и собирал часы, 
потом увлекся замками, засовами 
и отмычками. Особенно страдали 
замки в кухонном буфете, в кото-
ром хранились сладости. 
     В 16 лет будущий великий маг 
обнаружил нечто более увлека-
тельное, чем карточные фокусы 
или возня с часами – необычный 
мир искусства волшебства. По-
могла ему в этом старая книга. 
Это был потертый экземпляр, куп-
ленный за 10 центов в букинисти-
ческом отделе книжной лавки. 
Книга называлась "Мемуары 
Робер-Гудина, посла, писателя и 
мага, написанные им самим". 
Жан-Эжена Робер-Гудина назы-
вали "отцом современной магии", 
он был самым знаменитым фо-
кусником XIX века. Его фамилию, 
Robert-Houdin, пишут по-разному, 
иногда Уден или Гуден. 

      На несколько месяцев тол-
стенный фолиант стал для Вейса 
своего рода библией, которую он 
читал и перечитывал, постигая 
тайны магов и факиров. На-
сколько юноша увлекся великим 
фокусником, говорит хотя бы тот 
факт, что он выбрал его фамилию 
в качестве своего сценического 
имени, прибавив к ней одну лишь 
букву "и". Имя Гарри тоже появи-
лось не случайно: так звали зна-
менитого американского 
иллюзиониста Гарри Келлара. 
     Он не был первооткрывателем 
нового жанра. Однако он стал 
первым, кто понял — наибольший 
успех мастеру могут принести по-
становочные трюки, о которых на 
следующий день будут писать в 
газетах. 
     Первой такой сенсацией стал 
трюк Гудини, продемонстрирован-
ный в тюрьме Чикаго. Раздетый 
донага и закованный в наручники 
Гудини, рот которого был закрыт 
гипсовой повязкой, запирался в 
одну камеру, его вещи помеща-
лись в другую, после чего ему 
предлагалось появиться в поме-
щении, где его ждали репортеры. 
Через несколько минут Гудини по-
явился перед газетчиками в пол-
ном одеянии, причем придя в 
помещение не изнутри, а из 
двери, ведущей на улицу. 
     В Вашингтоне, где его закрыли 
в камере убийцы президента Гар-
филда, он не просто вышел из 
нее, но и сумел поменять ме-
стами всех заключенных в сосед-
них камерах. В 1903 году во 
время гастролей в России Гудини 
продемонстрировал свое ма-
стерство в московской Бутырской 
тюрьме. 
     В карьере Гарри Гудини было 
много фантастических трюков. 
Мы вспомним те из них, которые 
произвели фурор. 
 
Освобождение  
из молочного бидона 
     Это один из самых зрелищных 
фокусов в арсенале Гудини. На 
сцену выносили большой бидон 

высотой около метра, спроекти-
рованный по чертежам Гудини. 
Любой желающий мог подняться 
на сцену, внимательно осмотреть 
емкость – убедиться, что в пред-
мете нет двойного дна или еще 
какого-то подвоха. Дальше резер-
вуар заполняли водой, после чего 
фокусник протискивался внутрь. 
     Жидкость по закону Архимеда 
выплескивалась наружу, поэтому 
ассистенты демонстративно до-
ливали воду прямо на голову Гу-
дини, закрывали крышку и 
запирали на шесть висячих зам-
ков.   Зрители могли принести на 
выступление свои замки и попро-
сить использовать их, чтобы 
точно исключить возможность об-
мана. Затем бидон закрывали 
ширмой и начиналось представ-
ление. 
     Гудини просил зрителей задер-
жать дыхание на время исполне-
ния трюка: кому насколько 

позволит объем легких. Для уси-
ления напряженной атмосферы 
на сцене висели большие часы, 
громко отсчитывавшие секунды: 
на первой минуте зал честно не 
издавал ни единого вдоха, но с 
каждым движением стрелки энту-
зиазм спадал. 
     К концу второй минуты даже 
самые стойкие выдыхали, а по 
залу прокатывалось нешуточное 
волнение: человек не может так 
долго находиться без воздуха! Ра-
зумеется, погибать Гудини совер-
шенно не собирался: когда ширму 
наконец убирали, перед зрите-
лями представал мокрый, но 
живой фокусник, восседающий на 
бидоне как на троне. 
     Гудини выбирался наружу 
практически сразу, как ставилась 
ширма. Секрет фокуса прост до 
неприличия: горловина бидона 
была съемной. Она держалась на 
специальных заклепках, которые 
поворачивались изнутри. Хорошо 
замаскированные, они не броса-
лись в глаза даже самому при-
дирчивому зрителю, тем более 
что тот концентрировался на мас-
сивных замках и поиске двойного 
дна. На самом деле навесные 
замки выполняли чисто декора-
тивную функцию: в них не было 
никакого смысла, учитывая, что 
Гудини не открывал крышку, а 
просто снимал половину бидона 
как верхнюю часть матрешки. 
 
Прохождение сквозь 
стену 
     В июле 1914 года в Нью-Йорке 
рабочие выстроили стену в 3 
метра высотой и 3,5 метра дли-
ной на сцене, перпендикулярно 
зрителям, так, чтобы они могли 
видеть обе стороны стены. Саму 
стену возводили на ковре. Потом 
Гудини приглашал зрителей по-
стучать молотком по ней, чтобы 
убедиться в её твёрдости и крепо-
сти. 
     Затем Гудини занимал позицию 
с одной стороны стены, обе сто-
роны на пару секунд закрывались 
передвижной шторой на колеси-

ках, затем штора убиралась, и Гу-
дини уже находился с другой сто-
роны стены. 
     Не все обращали внимание на 
ковер, на котором стояла стена. 
Между тем, в нем и заключался 
секрет. Под ним был продолгова-
тый, узкий лаз, проходящий под 
стеной. Был и другой вариант — 
в момент фокуса, когда работники 
закрывали занавес с обеих сто-
рон стены, Гудини быстро ме-
нялся с ними местами, переходя 
на вторую сторону. 
     Сенсационный фокус Гудини 
показал буквально пару раз. 
Самый громкий резонанс трюк 
вызвал в театре «Ипподром» в 
Нью-Йорке 7 января 1918 года.На 
глазах почти 6000 зрителей Гарри 
Гудини завел живого слона в ог-
ромный ящик, после чего живот-
ное исчезло. 
     Иллюзионист не оставил точ-
ного описания техники трюка, од-

нако сейчас специалисты 
объясняют его так: зрительный 
зал в «Ипподроме» представлял 
собой три полукруглых яруса, из 
которых слона в ящике было 
плохо видно. По всей видимости, 
номер был построен на визуаль-
ной иллюзии. 
     В ключевой момент Гудини 
стрелял из пистолета, зрители ин-
стинктивно моргали, а перед сло-
ном мгновенно поднимался 
маскирующий занавес, имевший 
одинаковый цвет с задником 
сцены. Современные продолжа-
тели дела Гудини используют 
более совершенные, но в целом 
похожие технологии. 
 
Китайская камера  
для пыток водой 
     Гудини отлично знал, что 
лучше всего публика реагирует на 
трюки, связанные с риском для 
жизни. Их в арсенале иллюзиони-
ста было более чем достаточно.  
     Для трюка «Китайская камера 
для пыток водой» Гудини спроек-
тировал специальное устройство. 
Это был своего рода аквариум из 
красного дерева и никелирован-
ного стального каркаса, а также 
медных деталей. Ширина камеры 
— 67 см, высота — 150 см. В нее 
помещалось 950 литров воды. 
Передняя панель была сделана 
из закаленного стекла толщиной 
в полтора сантиметра. 
     Гудини заковывали в наруч-
ники, лодыжки опутывали це-
пями, а затем медленно опускали 
в воду вниз головой. Камеру за-
крывали занавесом, а вскоре ил-
люзионист оказывался на 
свободе и приветствовал зрите-
лей. 
     Главный секрет фокуса был в 
отличном умении Гудини выби-
раться из наручников и фантасти-
ческом владении собственным 
телом. Плюс небольшой бонус — 
камера была устроена так, что в 
ней образовывался незаметный 
непосвященному воздушный кар-
ман, в котором Гудини мог глот-
нуть воздуха. 

Освобождение  
из могилы 
     В Лос-Анджелесе Гарри Гудини 
продемонстрировал невероятный 
трюк: закованный в наручники, он 
был заживо похоронен в могиле 
на глубине 6 футов (1,80 м), 
после чего живым и невредимым 
выбрался наружу. За последую-
щие десятилетия лишь несколько 
человек решились повторить этот 
трюк. Осенью 2015 года при его 
исполнении едва не погиб анг-
личанин Энтони Бриттон, кото-
рого спасли ассистенты. 
Иллюзионист потерял сознание, 
выбираясь на поверхность. 
     Правда в том, что Гудини и сам 
едва не расстался с жизнью. Он 
довольно легко справлялся с мо-
гилами меньшей глубины, но 
шесть футов оказались критиче-
скими. Выбираясь, он пережил 
состояние паники, пытался звать 
на помощь, что привело только к 

потере драгоценного кислорода. 
     Спасли Гудини хорошая физи-
ческая подготовка и профессио-
нализм — сквозь песчаную почву 
он все-таки пробился на поверх-
ность. Когда трюк был завершен, 
на иллюзиониста было страшно 
смотреть: он лежал совершенно 
обессиленный и тяжело дышал. 
 
В наручниках  
подо льдом 
     Выбираться из железных ящи-
ков и смирительных рубашек, 
бросаться в водоемы со скован-
ными руками — это было для 
Гарри Гудини рабочими буднями. 
В декабре 1906 года в Детройте 
иллюзионист прыгнул с наручни-
ками на руках и с кандалами на 
ногах в прорубь. 
     Он должен был появиться на 
поверхности через три минуты, но 
не появился. Две минуты спустя 
полицейские пришли к выводу, 
что артист погиб, а репортеры по-
спешили сообщить сенсацию в 
свои издания. Но Гарри Гудини 
появился из воды живым — спу-
стя восемь минут после погруже-
ния. Вот тогда в его 
суперспособности поверили даже 
закоренелые скептики. Но, как 
рассказывал сам Гудини, в этом 
сумасшедшем трюке все пошло 
не так с самого начала.  
     Во-первых, внезапно ударив-
ший мороз, из-за которого река 
замерзла. Гудини настоятельно 
советовали отменить назначен-
ный трюк, но он лишь попросил 
пробить прорубь. 
     Во-вторых, его действительно 
затянуло под лед, пока он осво-
бождался от оков. Выбраться не 
получалось, воздух кончался, но 
на помощь пришел опыт. Между 
льдом и водой оставалась ма-
ленькая воздушная подушка, ко-
торой хватало только для того, 
чтобы высунуть нос и губы. Но 
для того, чтобы глотнуть воздуха, 
этого было достаточно. Гудини по-
лучил еще несколько минут 
жизни. 

     В толпе на мосту находился ас-
систент, который должен был 
прийти на помощь в экстренном 
случае. Этот ассистент привязал 
к перилам веревку, сбросив дру-
гой конец в прорубь, намереваясь 
прыгнуть в воду и со страховкой 
искать иллюзиониста. Но пока он 
готовился, на конец веревки под 
водой наткнулся Гудини, благо-
даря чему и выбрался на поверх-
ность. 
 
Подлый трюк против 
честного фокусника 
     Среди миллионов почитателей 
американо-венгерского иллюзио-
ниста в Европе и США были те, 
кто считал его мастерство опас-
ным примером для преступников. 
Гудини регулярно показывал, как 
легко можно освободиться из 
смирительной рубашки, от канда-
лов и цепей, его коньком были на-
ручники – Гудини даже прозвали 
"королем наручников". Причем он 
любил показывать все это в на-
стоящих тюрьмах, куда собира-
лась публика и всегда приходили 
журналисты. Однажды, чтобы га-
зеты перестали, наконец, петь 
гимны Гудини, полицейский дал 
ему наручники, который тот не 
смог открыть, и назвал Гарри 
шарлатаном. Но шарлатаном был 
он сам, потому что предвари-
тельно заклинил механизм кусоч-
ком фольги. 
 
Как погиб волшебник 
     Многочисленные легенды гла-
сят, что Гарри Гудини погиб при 
исполнении очередного трюка. С 
учетом того, сколько раз он ходил 
по краю, в этом не было бы 
ничего удивительного. Но на 
самом деле погубила иллюзиони-
ста случайность. 
     Во время гастролей в Мон-
реале он отдыхал в своей гри-
мерке, когда к нему вошли трое 
студентов, один из которых был 
чемпионом колледжа по боксу. 

Боксер спросил Гудини, действи-
тельно ли тот способен выдер-
жать несколько сильных ударов в 
живот, ничего при этом не почув-
ствовав. Артист, отлично владев-
ший своим телом, кивнул, при 
этом оставаясь погруженным в 
какие-то свои мысли. Студент же, 
недолго думая, неожиданно 
нанес артисту два или три удара. 
     Гудини остановил его, пояснив, 
что ему нужно подготовиться, со-
средоточился, после чего предло-
жил ударить еще. Студенты 
ушли, восхищенные стальным 
прессом иллюзиониста. 
     У Гудини же начались острые 
боли в животе, несмотря на кото-
рые он дал еще два представле-
ния, после чего отправился в 
Детройт. В поезде ему стало так 
плохо, что на вокзале артиста 
встречала медицинская бригада. 
     Сразу и очень серьезно были 
повреждены внутренние органы. 
Удивительно, что он в этом "раз-
битом состоянии" сравнительно 
нормально прожил еще целый 
месяц, прежде чем обратиться к 
врачу. Вскрытие показало, что 
удар был изначально смертель-
ным. Обычный человек не прожил 
бы и секунды. Диагноз, постав-
ленный в больнице, звучал как 
приговор — гангренозный аппен-
дикс и общий перитонит. Разрыв 
аппендикса был спровоцирован 
тем ударом студента, к которому 
Гудини не был готов. 
     В 1926 году антибиотиков не 
существовало, поэтому врачи 
констатировали, что жить иллю-
зионисту осталось несколько 
часов. 
     Сильный организм боролся с 
болезнью дольше, чем могли 
ожидать врачи, но еще одного 
чуда не произошло — 31 октября 
1926 года 52-летний Гарри Гудини 
скончался. 
 
freedom-of-speech  
Фото:  Bettmann/Corbis, through 
The New York Times photo archive, 
via the Times online store/com-
mons.wikimedia.org

легенда

Невероятные трюки Гарри Гудини и  его  последняя ошибка Невероятные трюки Гарри Гудини и  его  последняя ошибка 

№6 (394) 
28 марта 2024 года



E-mail: kolesoinfo@gmail.com 13

ЖЖ ии ттее лл ее йй   ТТ уу рр кк мм ее нн ии ии   зз аа сс ттаа вв ии лл ии   оо тт мм ее чч аа тт ьь   дд ее нн ьь   рр оо жж дд ее нн ии яя   бб ыы вв шш ее гг оо   пп рр ее зз ии дд ее нн ттаа   

  
     26 февраля, президенту Турции 
исполнилось 70 лет. Реджеп Эрдоган – 
заметная фигура на мировой арене, кон-
серватор-демократ. В политику он при-
шел еще будучи студентом, в 2003 году 
возглавил правительство, а с 2014 года 
занимает пост главы государства.  
     В материале РЕН ТВ расскажем, чем 
известен Эрдоган и как изменилась Тур-
ция за 20 лет его правления. 
 

Путь в политику  
и тюрьма за стихи 

     Реджеп Тайип Эрдоган родился 26 
февраля 1954 года в Стамбуле. Семья 
будущего президента жила небогато: 
отец работал в береговой охране, а мать 
воспитывала детей. Подростком Реджеп 
ходил в исламскую школу, профессио-
нально занимался футболом, а в свобод-
ное время торговал лимонадом и 
булочками на небезопасных улицах го-
рода. Видя успехи юноши в спорте, мест-
ный футбольный клуб "Фенербахче" 
предложил Эрдогану контракт. Отец был 
категорически против, и Реджепу при-
шлось отказаться от карьеры футболи-
ста. 
     В 1981 году Эрдоган окончил факуль-
тет экономики и коммерческих наук Уни-
верситета Мармара. После окончания 
университета Эрдоган работал в транс-
портных ведомствах Стамбула.  В сту-
денческие годы Реджеп заинтересовался 
политикой – сначала был лидером моло-
дежной ячейки исламистской Партии на-
ционального спасения, а затем 
возглавил ее отделение в Стамбуле. Од-
нако партия распалась после военного 
переворота 1980 года.  
     Поскольку под запрет попали все по-
литические партии, то одним из нефор-
мальных символов радикально 
настроенной молодежи считались усы. 
Есть версия, что начальник Эрдогана по-

требовал, чтобы тот сбрил свои, однако 
будущий президент якобы отказался и 
был уволен. Но с его приходом к власти 
и особенно после попытки госпереворота 
в 2016 г. близкие Эрдогану политики, по 
сообщениям СМИ, действительно отрас-
тили усы в его стиле 
     В 1983 году была создана Партия бла-
годенствия. После того, как Эрдоган стал 
председателем организации, его карьера 
пошла в гору. Он активно выступал за 
расширение участия молодежи и женщин 
в политике, чем вызвал симпатию у об-
щественности. 

     В марте 1994-го яркого лидера Эрдо-
гана избрали мэром Стамбула, его ус-
пехи на этом посту признавали даже 
критики власти. Однако все начинания 
политика перечеркнула судимость. В 
1998-м Эрдоган получил тюремный срок 
за публичное чтение стихов исламист-
ского содержания, спустя четыре месяца 
он был освобожден. Реджепу пришлось 
оставить пост главы Стамбула и бук-
вально все начинать с нуля. В 2001 году 
он основал Партию справедливости и 
развития (ПСР), которая позже получила 
большинство в парламенте. 
     Контролируемый ПСР законодатель-
ный орган принял поправку к Конститу-
ции, которая позволила Эрдогану 
избираться в парламент, несмотря на су-
димость. В 2003 году он занял пост 
премьера Турции, начиная сосредотачи-
вать власть в своих руках. Резко ослабил 
влияние армии и усилил давление на оп-
позиционные СМИ. 

 
Реджеп Эрдоган - 

 президент Турции 
     В августе 2014 года Эрдоган одержал 
уверенную победу на президентских вы-
борах, получив поддержку 52% избирате-
лей. Интересно, что до 2007 года глава 
страны избирался парламентом, а долж-
ность президента была скорее формаль-
ной. Однако в 2012 году народ получил 
возможность выбирать главу Турции 
путем всеобщего голосования. Другими 
словами, выборы стали прямыми, а пре-

зидент стал иметь гораздо больший вес. 
      В 2015-м обострился турецко-курд-
ский конфликт, и власти начали контртер-
рористическую операцию против 
Рабочей партии Курдистана. Летом 2016 
года это привело к попытке военного пе-
реворота. Как писали в прессе, путчисты 
штурмом пытались взять отель в Марма-
рисе, где остановился Эрдоган. В резуль-
тате погибли двое его охранников. 
Ответственность за нападение возло-
жили на сторонников Фетхуллаха Гю-
лена, религиозного проповедника и 
политического оппонента Эрдогана. Вла-
сти Турции развернули масштабную кам-
панию по "зачистке" армии, вузов и 
государственного аппарата от "гюлени-
стов". 
     На посту президента курс Эрдогана, 
по мнению критиков, стал смещаться в 
сторону авторитаризма, за что западные 
СМИ окрестили его "демократическим 
султаном". И все же многие эксперты 

считают Эрдогана самым влиятельным 
турецким лидером в современной исто-
рии.   
 

"Турция сама решит свою 
судьбу" 

     В июне 2018 года Эрдоган был пере-
избран на второй срок, набрав 52,5% го-
лосов на президентских выборах. Как 
отмечают эксперты, за время правления 
Эрдогана положение Турции на мировой 
арене изменилось кардинально. 
     Президент пришел к власти под фла-

гами Европы и демократии, активно до-
биваясь скорейшего вхождения Турции в 
ЕС. Несмотря на свои исламистские 
взгляды, Эрдоган, как считают эксперты, 
относит себя к числу консервативных 
прозападников, стараясь сгладить ост-
рые углы. Однако отсутствие энтузиазма 
со стороны еврочиновников привело к 
другому целеполаганию. 
     "У нас нет такой проблемы как: примут 
ли Турцию в ЕС или нет? Мы сами решим 
свою судьбу. Вы (ЕС) оставьте свои умы 
для себя" – говорил Эрдоган. 
     Турецкий лидер активно претворяет в 
жизнь идею становления страны как 
главного регионального логистического 
центра, энергетического хаба и междуна-
родной транспортной артерии. В 2023 
году на первую турецкую АЭС "Аккую", 
которая строится с участием России, при-
везли ядерное топливо. После этого она 
получила статус ядерного объекта, а Тур-
ция вошла в число стран с атомной энер-
гетикой. 
     В мае 2023 года действующий прези-
дент Эрдоган вновь одержал победу на 
выборах. Он обошел своего оппонента 
Кемаля Кылычдароглу на 4% голосов 
(52% против 48%). 
 

Отношения Эрдогана  
с Россией 

     Турция поддерживает партнерские от-
ношения с Россией. Помимо этого, Тур-
ция остается одним из самых 
популярных направлений среди россий-
ских туристов. На официальном уровне 
Эрдоган не раз заявлял, что Анкара не 
намерена подключаться к антироссий-
ским санкциям. Более того, в скором вре-
мени ожидается визит Путина в Турцию. 
       

жена и дети  
турецкого лидера 

     С 1978 года президент Турции нахо-
дится в счастливом браке, его жена 
Эмине занимается благотворитель-

ностью. В семье Эрдогана четверо детей: 
сыновья Неджмеддин Билал и Ахмет 
Бурак, а также две дочери, Эсра и Сю-
меййе. Известно, что наследники турец-
кого лидера занимаются нефтяным 
бизнесом, а дочери – защищают права 
женщин в стране. 
     Глава государства проживает с семьей 
во дворце Ак-Сарай на окраине Анкары. 
В западной прессе писали, что в роскош-
ной резиденции Эрдогана около тысячи 
комнат, а по размерам она больше, чем 
американский Белый дом. 

Фото: Reynaldo Paganelli/ ZUMAPRESS.com 
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     Актер  и режиссёр Александр 
Ширвиндт ушел из жизни в возрасте 
89 лет. За его плечами — долгие годы 
работы в театре и кино, а также 
дружба с легендами советского и рос-
сийского искусства. 
  
     Каким запомнится Александр Шир-
виндт...  
     Александр Ширвиндт родился в 1934 
году в Москве. Родители будущего режис-
сера и сценариста принадлежали к ин-
теллигенции: отец работал скрипачом, а 
мать — актрисой и редактором концерт-
ного отдела Московской филармонии. 
Ширвиндт пошел по их стопам: он посту-
пил в Театральное училище имени Щу-
кина. 

     За десятилетия своей работы Шир-
виндт примерил на себя множество про-
фессий — актера, режиссера, 
телеведущего, юмориста, сценариста. 
Большинство его друзей тоже были твор-
ческими людьми, имена многих из них 
вошли в историю советских и российских 
театра, музыки и кино: Марк Захаров, 
Андрей Миронов, Людмила Гурченко, 
Булат Окуджава и не только. 

     Долгая карьера — Ширвиндт снялся в 
десятках фильмов, в том числе «12 
стульев», «Самая обаятельная и привле-
кательная» и «Старики-разбойники» — 
не помешала и личной жизни. Со своей 
супругой, архитектором Натальей Бело-
усовой, Ширвиндт прожил почти 70 лет 
— друзья, знакомые с ними еще с пяти-
десятых, называли их пару «Кис и 
Татка». С 2021 года актер занимал пост 
президента московского Театра Сатиры 

— до этого он 20 лет работал там как ху-
дожественный руководитель. 
 

Цитаты 
     «Огорчает меня сегодня человеческая 
некоммуникабельность, абсолютная по-
верхностность взаимоотношений. Ис-
кренность как явление выхолощена. 
Огромная шапка вранья и словоблудства 
очень давит». 
     «Правила жизни, во-первых, надо со-

блюдать, потому что можно придумать 
себе правила жизни, а потом на-
крыться». 
     «Длительная моя мечта — только здо-
ровье вокруг себя и вокруг людей, кото-
рые мне дороги» 
     «Сейчас с женой мы можем начинать 
надоедать друг другу, потому что вынуж-
дены быть все время вместе. Сегодня 
беготня, дружеские застолья скукожи-
лись. Важно, чтобы был воздух — это и 
называется совместное существование». 
     «Когда человек, совершивший что-то 
днем, ночью винит себя за это и фанта-
зирует, как бы он поступил, если бы он 
цельный, смелый, резкий — вот это во 
мне существует глобально». 
     «Пафос — это всегда вранье» 
     «Людей я люблю и жалею. Жалею за 
то, что они родились и тут же влипли». 
     «Ужас в том, что вина накопительная. 
Когда становишься совсем древним, эти 

вины превращаются в огромный список. 
Я чувствую вину за трусость — отсут-
ствие поступка. Я часто уходил от по-
ступка. Моя вина — отсутствие смелости. 
Вранье, чтобы не доставить боли, вранье 
во имя будущего — это моя вина». 
psychologies.ru 
На снимке: Александр Ширвиндт на 
сборе труппы Театра Сатиры 28 се-
нября 2023 года. Фото: Вячеслав Про-
кофьев/ТАСС

10 10 цитат Александра Ширвиндта о жизненной мудрости, цитат Александра Ширвиндта о жизненной мудрости,   
которая приходит только с возрастомкоторая приходит только с возрастом
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     Актер, сыгравший хладнокровного 
киллера Антона Чигура в фильме "Стари-
кам тут не место" и демона морей в "Пи-
ратах Карибского моря", боится водить 
машину, ведет тихую семейную жизнь с 
Пенелопой Крус и не приемлет насилия. 1 
марта исполнилось 55 лет испанскому 
красавцу Хавьеру Бардему.  
     Он родился в актерской семье, но не 
планировал связывать свою жизнь с кино: 
был стриптизером, играл в регби, но од-
нажды, будучи приверженцем ненасилия, 
сыграл хладнокровного киллера и стал 
первым испанцем с "Оскаром" за роль 
второго плана. 
     "Жизнь" рассказывает историю необыч-
ного актера, который постоянно пересту-
пал через себя. 
 
Не видел себя в мире кино 
 
     Родился Хавьер Анхель Энсинас Бар-
дем на Канарских островах 1 марта 1969 
года. Мать - Пилар Бардем - была актри-
сой, а отец - Хосе Карлос Энсинас Доусси-
наге - бизнесменом. Последний часто 
поднимал руку на Пилар, поэтому брак 
пошел под откос и вскоре окончательно 
развалился. Тогда маленький Хавьер 
усвоил первый урок - никогда не быть до-
машним тираном. 
     Бардема мать воспитывала одна. Ино-
гда ей помогали родственники, которые 
тоже были связаны с миром кинемато-
графа. Дедушка будущего актера, Рафа-
эль Бардем, был режиссером, а бабушка, 
Матильда Муньос Сампедро, - актрисой. 
И даже дядя Хавьера, Хуан Антонио Бар-
дем, и тот трудился в индустрии - писал 
сценарии. Неудивительно, что по стопам 
родни пошли брат и сестра Хавьера - Кар-
лос и Моника. 
     Сам герой этой истории тоже проводил 
много времени на съемочных площадках, 
эпизодически появляясь в местных испан-
ских сериалах. Но предпочитал он смот-
реть кино, нежели в нем сниматься. Так, 
одним из его любимых фильмов был 
"Инопланетянин" Стивена Спилберга. 
     «Помню тот день, когда я трижды по-
смотрел этот фильм. Я помню, как встре-
тил Стивена Спилберга. Он такой 
замечательный человек, настоящий ху-
дожник», - говорил Хавьер в интервью. 
 
Поработал стриптизером  
и стал Суперменом 
 
     Вместо актерской карьеры Хавьер по-
началу пытался строить спортивную. Он 
занимался регби и попал в испанскую 
юношескую сборную, хотя тогда этот вид 
спорта был совсем непопулярен в стране. 
     «Я начал играть, когда мне было де-
вять лет, и играл до 23. Мне это нрави-
лось, это было моей страстью! Но я 
всегда говорю, что регби в Испании - это 
как быть тореадором в Японии. В те годы 
это не имело никакого смысла, но сейчас 
в Испании этот спорт становится популяр-
нее», - отмечал Бардем. 
     Другой страстью Хавьера стала живо-
пись, и он решил стать художником. Для 
этого он поступил в художественно-про-
мышленную школу, где осознал, что точно 
не Пикассо. Да и обучение оказалось не 
по карману. В итоге он пустился во все 
тяжкие: работал на стройке, был вышиба-
лой, а однажды ему даже пришлось стан-
цевать стриптиз. 
     «Я так нервничал, что позвонил маме 
и сестре, чтобы они пошли со мной на мое 
выступление. Там никого не было - я 
думаю, там было где-то три человека. И 
было очень стыдно, но я это сделал! Я все 
же исполнитель - и выполнял свою ра-
боту», - вспоминал Бардем. 
     Вскоре Хавьер понял, что от актерской 
судьбы ему не убежать, как бы он ни ста-
рался, поэтому начал сниматься. В 1989 
году он впервые примерил на себя костюм 
Супермена в комедийном шоу "Весь день 
впереди". 
 
Однажды ему позвонил  
сам Аль Пачино 
 
     Дебютировал Хавьер в большом кино 
уже в 20 лет, сыграв в фильме "Возрасты 
Лулу" вместе со своей матерью. Режиссер 
Бигас Луна высоко оценил работу начи-
нающего актера, поэтому предложил ему 
главную роль в своем следующем проекте 
- "Ветчина, ветчина". 
     Лента имела международный успех - 
Бигас Луна был награжден "Серебряным 
львом" на Венецианском фестивале, а 

сам фильм номинировался еще на семь 
наград, из которых выиграл четыре. 
     До конца 90-х Бардем продолжал сни-
маться в испанских мелодрамах, но новую 
звезду все равно заметили за океаном. 
Так, Джон Малкович хотел затащить Хавь-
ера на свой дебютный фильм, но испанец 
отказался из-за плохого знания англий-
ского. Тем не менее уйти от судьбы Бар-
дему все равно не удалось. 
     В американском кино Хавьер дебюти-
ровал в 2000-м, снявшись в драме Джу-
лиана Шнабеля "Пока не наступит ночь". 
Этот фильм заметил кумир испанского ак-
тера - легендарный Аль Пачино! Он позво-
нил Бардему и записал на автоответчик 
поздравление с успешно сыгранной 
ролью. 

      «Я до сих пор храню эту кассету. Это 
один из самых прекрасных подарков, ко-
торые я когда-либо получал. Меня не вол-
нует, ложь это или нет, был он просто 
вежлив или нет. У меня есть это», - отме-
чал Хавьер. 
     До конца нулевых годов Бардем про-
должал сниматься в основном у европей-
цев. Стивен Спилберг предлагал ему роль 
в "Особом мнении", но Хавьер отказался. 
Тогда его роль перешла Колину Фарреллу. 
 
Сторонник ненасилия  
стал киллером-психопатом 
 
     Все изменилось в 2006-м, когда братья 
Коэн предложили Бардему роль киллера-
психопата Антона Чигура в фильме "Ста-
рикам тут не место". Актер немного 
сомневался, ведь, несмотря на горячий 
испанский нрав и спортивную карьеру, он 
всегда был против насилия. 
     «Я пытался отвертеться от этой ра-
боты. Убивать людей в Техасе? Серь-
езно? Я даже водить машину не умею. "И 
плохо говорю по-английски, и водить ма-
шину не умею" - повторял все это и повто-
рял. Пока не встретил братьев Коэн, 
которые мне ответили: "Так поэтому мы 
тебя и позвали", - вспоминал актер. 
     В итоге на съемках происходили коми-
ческие ситуации, когда добродушный ис-
панец перевоплощался в само зло, а 
потом, после слова "снято", возвращался 
в привычный образ. 
     «Вы бы видели меня за кадром. Каким-
то образом мне удалось загнать себя в эту 
часть, чтобы стать злом, стать самой 
смертью. Но когда камера переставала 
вращаться, я умолял братьев Коэн: "По-
жалуйста, ребята, уберите этот пистолет 
от моего лица!" - вспоминал актер. 
     Неудивительно, что такую титаниче-
скую актерскую работу смогли оценить 
критики. Бардему вручили "Оскар" за луч-
шую мужскую роль второго плана. Так он 
стал первым испанцем за историю кино-
премии, которого удостоили награды в 
этой категории. 
     Игру Бардема оценили и зрители, и 
даже ученые. Так, психиатры Сэмюэл Дж. 
Лейстедт и Пол Линковски называют Ан-
тона Чигура самым реалистичным психо-
патом в истории кино. А журнал 
Entertainment Weekly включил Чигура в 
список "50 самых мерзких злодеев в исто-
рии кино". 
 
Не считает себя актером 
 
     После оглушительного успеха фильма 

"Старикам тут не место" карьера Бардема 
резко пошла в гору. Он снялся у Вуди Ал-
лена в "Вики, Кристина, Барселона" и у 
Иньярриту в "Бьютифул", а в 2012 году по-
лучил свою звезду на Аллее Славы. Тогда 
же актер стал одним из соперников бри-
танского агента Джеймса Бонда в "007: 
Координаты "Скайфолл". Играл Хавьер 
злодея и в провалившемся сиквеле зна-
менитой франшизы "Пираты Карибского 
моря". Но взлеты и провалы всегда будто 
проходили мимо Бардема. Может, все из-
за того, что он считает себя не человеком 
искусства, а скорее ремесленником? 
     «Единственное, что я умею, - это играть 
роли. Но мне даже некомфортно это де-
лать. Мне это дорого стоит - я застенчи-
вый! Даже если кажется, что все наоборот. 

Я хочу играть роли, потому что не умею 
делать что-то еще, но не называйте меня 
актером. Я всего лишь рабочий. Я всего 
лишь развлекаю публику. Не говорите, по-
жалуйста, что то, что я делаю, - это искус-
ство», - говорил Хавьер в одном из 
интервью. 
     Бардем до сих пор продолжает сни-
маться в кино. Он появился в первой 
части "Дюны" Дени Вильнева, снялся с 
Николь Кидман в фильме "Быть Рикардо", 
за что его номинировали на "Оскар" в 
2022-м. Но свое счастье он видит не в 
этом, а в любви, которую, к слову, тоже 
встретил на съемочной площадке. 
 
Пенелопе было 16 
 
     В биографии Хавьера Бардема нет 
места каким-то скандальным связям и ро-
манам на стороне. Первая и единствен-
ная жена Хавьера - Пенелопа Крус. Она, 
кстати, соотечественница актера. 
Они познакомились на съемочной пло-
щадке фильма "Ветчина, ветчина", где 
персонаж Бардема соблазнял героиню 
Крус. Но тогда дальше рабочих отноше-
ний дело не пошло (фильм был, кстати, с 
привкусом эротики, несмотря на то что 
Пенелопе было только 16!). 
     «Она была несовершеннолетней, по-
этому ничего не произошло. Между нами 
была очевидная химия. Я имею в виду, 
что все это есть в фильме: это как доку-
мент нашей страсти. Однажды нам при-
дется показать его детям. Они спросят, 
что мы делали вместе в кино, а мы отве-
тим: "Вам придется поблагодарить этот 
фильм, потому что вы здесь из-за него!! - 
шутил Хавьер. 
     Отношения завязались лишь спустя 15 
лет, когда Крус и Бардем вновь встрети-
лись на съемочной площадке фильма 
"Вики, Кристина, Барселона". В 2010-м 
они поженились. Спустя год родился сын 
Леонардо Энсинас Крус, а в 2013-м - дочь 
Луна Энсинас Крус. Какими-то подробно-
стями своей личной жизни актеры делятся 
с прессой неохотно, но и в скандалах не 
были замешаны. 
     Возможно, этому способствовали 
уроки, которые Хавьер выучил еще в дет-
стве. 
     «Не стоит строить из себя мачо. <…> В 
моем представлении настоящий мужчина 
не тот, кто агрессивнее и грубее. Настоя-
щий мужчина - добрый, умный, нежный, 
щедрый, заботливый и чувствительный», 
- говорил актер.  
 

 

7 цитат Хавьера Бардема  
о воспитании детей 

 
     Хавьер Бардем сыграл немало злодеев 
в кино, но в жизни и по отношению к своим 
детям он ведет себя как царь Тритон, роль 
которого он исполнил в фильме «Руса-
лочка». У актера и его жены, актрисы Пе-
нелопы Крус, двое детей — сын Лео (13 
лет) и дочь Луна (10 лет). 
     Став отцом в 2011 году, актер много 
рассказывает о том, как изменилась его 
жизнь и приоритеты с появлением детей. 
В честь дня рождения знаменитого актера 
собрали для вас его цитаты об отцовстве.  
 

О том, как его изменили дети 
     «Как отец, ты должен избавиться от 
всего, что знал до этого, и узнать много 
нового, что позволит тебе воспитать 
детей. Это одна из самых больших труд-
ностей. Мы приходим в родительство со 
своим, со всем, что было для нас важно, 
во благо или во зло. И от всего этого 
нужно отказаться, чтобы помочь малень-
кому человеку с момента его рождения и 
до тех пор, пока он сам не захочет этому 
научиться. Это вопрос собственности: 
наши дети нам не принадлежат. Это мы 
для них, а не они для нас. Мы лишь при-
вели их в этот мир, и им решать, что де-
лать дальше». 
 

О будущем детей в шоу-бизнесе 
     «Я не знаю, какой путь они выберут. 
Могу ли я вообще решать? Это непростая 
профессия. Мне повезло, моей жене тоже. 
Мы принадлежим к тому небольшому про-
центу людей, которые могут хорошо жить 
за счет своей работы… Я не знаю, какую 
профессию выберут мои дети, и если они 
выберут актерское мастерство, я не знаю, 
как профессия к ним отнесется. Не люди, 
а сама профессия, потому что мне не раз 
приходилось работать с необычайно та-
лантливыми людьми, у которых не было 
возможностей». 
 

О новых ценностях  
     «С появлением детей все остальное 
становится неважно. Помогать кому-то 
учиться, зная, что тебе нужно учиться са-
мому, потому что все то, что ты знал 
раньше, может тебе не пригодиться.    Это 
потрясающе. Сейчас новые времена, 
новые ценности и их надо усвоить. Время 
и опыт помогают Пенелопе и мне и как ро-
дителям и как паре, которая работает 
вместе». 
 

О проведенном вместе времени 
     «Я становлюсь старше, поэтому сейчас 
я больше всего ценю возможность быть 
хорошим отцом и быть лучшим мужем. 
Это самое сложное — необходимо уде-
лять этому все свое внимание, отдавать 
время и любовь людям, которых вы дей-
ствительно любите и о которых заботи-
тесь. Время — это все, время — это 
качество отношений. Особенно с детьми». 
 

Об изменении климата 
     «Я отец двоих детей, и я не хочу, чтобы 
ученые говорили им о том, что мир рухнет. 
Но правда в том, что мы находимся на пе-
репутье, где нам всем придется прини-
мать серьезные решения, и мы все знаем, 
это трудно. Будучи отцом, я спрашиваю 
себя: „Что мы оставим им в будущем?“. 
Как мы сможем выжить через 20 лет при 
этой жаре, которая будет на Земле? 
Именно поэтому я говорю об этом. Нам 
нужна поддержка». 
 

О том, как ставить детей  
на первое место 

     «Раньше, когда я был моложе, мне хо-
телось объездить весь мир. Сейчас, когда 
я стал старше, я практически ненавижу 
это. Теперь я лучше понимаю, что значит 
быть отцом и быть готовым умереть за 
своего ребенка. Иметь семью — значит 
находиться в священной комнате. Это 
значит, что я не собираюсь ее покидать 
или позволять кому-то вторгаться в эту 
комнату». 
 

О том, как играть отцов в кино 
     «Меня мало волнует, кто мой персонаж, 
как он себя ведет или одевается, главное 
— что у него внутри. Конечно, когда ты иг-
раешь такую сильную фигуру, как отец, 
это вызывает напряжение, потому что ты 
пытаешься построить отношения с ребен-
ком в чем-то выдуманном и при этом важ-
ным в реальной жизни». 
  

Богомолов Олег, Джамиля Кашапова 
На фото: Хавьер  Бардем т Пенелопа 

Крус в фильме «Вики Кристина 
 Барселона» 
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     25 февраля 1959 года родился 
культовый советский и российский режис-
сер Алексей Балабанов. Его боготворили 
за «Брата», обвиняли в неполиткоррект-
ности за «Войну», критиковали за «Мор-
фий» и ненавидели за «Груз 200». Но так 
или иначе эти и другие его фильмы на-
всегда вошли в золотой фонд россий-
ского кинематографа. Его фильмы стали 
символом целой эпохи. Балабанова ру-
гали и превозносили, называли без-
умцем и растаскивали на цитаты. 
Некоторые его фильмы до сих пор вызы-
вают споры – что хотел сказать автор 
своей трагичной эстетикой? Не менее за-
гадочной была и жизнь Алексея Октябри-
новича. Долгие поиски себя, 
сумасшедший успех, бессребреничество 
и безвременный уход, который он, ка-
жется, предчувствовал… Алексею Бала-
банову исполнилось бы только 65 лет. 
Вспоминаем о примечательных фактах 
из его жизни и творчества.  
 
В детстве мастерил �бомбы� 
     Свою семью Алексей Балабанов на-
зывал «номенклатурной»: мать режис-
сера руководила Свердловским 
институтом курортологии и физиотера-
пии, а отец работал редактором на мест-
ной киностудии в отделе 
научно-популярных фильмов. Вспоминая 
о своем детстве, Балабанов подчерки-

вал, что его родители много работали и 
часто ездили в командировки, поэтому он 
«рос хулиганом» и придерживался пра-
вила «все побежали, и я побежал». В 
одном из интервью режиссер признался, 
что от своих сверстников он отличался 
разве что любовью к химии: «Я любил 
делать бомбы из наборов «Юный 
химик». Я знал много разных составов, 
смешивал и взрывал».  
 
Играл в рок-группе 
     В школьные годы Алексей больше 
увлекался музыкой, чем кино. В 1975 
году он вместе с друзьями организовал 
рок-группу «Кери»: Балабанов играл на 
гитаре, а его одноклассник Евгений Го-
ренбург (ныне известный в Екатерин-
бурге организатор рок-фестивалей) — на 
пианино и электрооргане. Репертуар мо-
лодых людей состоял из хитов The Beat-
les, The Rolling Stones, Deep Purple, Led 
Zeppelin и других популярных у советской 
молодежи рок-коллективов. Однажды 
группа «Кери» даже заняла первое место 
на городском конкурсе политической 
песни: правда, исполняли ребята совсем 
не «битлов», а гимн чилийских коммуни-
стов. Спустя 40 лет Горенбург заявил в 
интервью, вспоминая те времена, что Ба-
лабанов «играл на гитаре очень плохо, а 
пел вообще просто отвратительно».  
 
Служил в армии военным переводчиком 
     В 1981 году Алексей Балабанов окон-
чил переводческий факультет Горьков-
ского педагогического института 
иностранных языков и поступил на ар-
мейскую службу военным переводчиком. 
За два года в армии он посетил Эфио-
пию, Анголу, Гвинею, Южный Йемен и 
Сирию, а также один раз побывал в Аф-
ганистане. Впоследствии режиссер рас-
сказывал, что собственный армейский 
опыт, а также истории, услышанные им 
от сослуживцев, нашли отражение в не-
скольких его картинах.  
 
Предпочитал костюмам тельняшку   
     Алексей Балабанов не любил излиш-
него внимания к своей персоне, что ска-
зывалось не только на общении с 
публикой, но и на манере одеваться. 
Смокинги и костюмы для красных доро-
жек кинофестивалей режиссер брал на-
прокат, а в повседневной жизни 
предпочитал тельняшку, привычка но-
сить которую осталась у него со времен 
службы в армии (последние месяцы Ба-
лабанов служил в военно-морском 
флоте).  
 
Написал сценарий к своему первому 
фильму за одну ночь  
     Первым игровым фильмом Алексея 
Балабанова стала короткометражная 
лента «Раньше было другое время», сня-
тая им в 1987 году во время учебы на 
Высших курсах сценаристов и режиссе-

ров. Сценарий к картине режиссер напи-
сал за одну ночь, а позже — поскольку 
денег на декорации и гонорары актерам 
у него не было — договорился с адми-
нистрацией популярного свердловского 
ресторана «Старая крепость» на ночную 
съемку. Уже в самом заведении он угово-
рил посетителей не расходиться и сыг-
рать массовку, а в качестве 
приглашенных звезд задействовал своих 
друзей – музыкантов группы Nautilus 

Pompilius. Кстати, название фильма — 
цитата из песни Бутусова «Никто не по-
верит» из альбома «Невидимка» 1985 
года.  
 
Снимал ”Брата” в собственной квартире  
     На заре карьеры Алексей Балабанов 
жил в коммунальной квартире на Лигов-
ском проспекте в Санкт-Петербурге вме-
сте со своей второй женой Надеждой 
Васильевой. В это же время друг режис-
сера — тогда еще начинающий актер — 
Виктор Сухоруков делил коммуналку на 
Васильевском острове с соседом-алкого-
ликом. Друзья придумали обмен: Бала-
банов с женой переехали на «Ваську», а 
сосед Сухорукова — в комнату режис-
сера на Лиговском. Позже в этой самой 
коммуналке Балабанов снимет не-
сколько ключевых сцен для первого 
«Брата».  
 
Не заплатил актерам за съемки  
в “Брате”� 
      Из-за очень скромного бюджета съе-
мочная группа «Брата» экономила на 
всем: многие актеры согласились уча-
ствовать в фильме за символические 
деньги или вообще бесплатно. Остался 
без гонорара и автор саундтрека «Брата» 
Вячеслав Бутусов: музыкант снялся в 
фильме и предоставил свои песни вза-
мен на обещание режиссера создать для 
него клип на песню «Во время дождя».  
 
Заставлял актеров говорить чужими 
голосами  
     Большое внимание Алексей Балаба-
нов уделял озвучке своих картин. Режис-
сер называл этот процесс повторной 
съемкой и был уверен, что игра одного 
актера в озвучке другого дает фильму 
«дополнительную энергию». Так, в 
«Брате» и «Брате 2» Виктор Сухоруков 
(Витя Багров) говорит голосом Алексея 
Полуяна, Сергей Мурзин (бандит по 
кличке Круглый) — голосом Александра 
Строева, Дарья Юргенс (проститутка 
Даша) — голосом Натальи Даниловой, а 
Роман Токарь (таксист, который подвозит 
Данилу Багрова до Брайтон Бич) — голо-
сом Юрия Стоянова. Не обошлось без 
обмена голосами и в криминальной коме-
дии Балабанова «Жмурки»: здесь Алек-
сей Панин (бандит Серега) говорит 
голосом комика Юрия Гальцева, в то 
время как голос самого Панина достался 
Сергею Глазунову (студенту-медику).  
 
Покупал одежду для актеров  
в секонд-хенде 
     Скромный бюджет отразился не 
только на гонорарах актеров, но и на их 
костюмах. Например, ставший легендар-
ным серый свитер главного героя был 
куплен женой Балабанова (по совмести-
тельству художником по костюмам 

фильма) Надеждой Васильевой в се-
конд-хенде за 35 рублей. Самому режис-
серу свитер показался «слишком 
крутым», поэтому в фильме Данила Баг-
ров носит поверх него дешевую болонь-
евую ветровку. Для Багрова-старшего 
Васильева нашла одежду в своем гарде-
робе: зеленое пальто, в котором Татарин 
ходит в первом «Брате», она купила в 
Германии во время съемок фильма Ба-
лабанова «Замок».  

 
Научил актрису водить трамвай  
     Во время съемок «Брата» актерам и 
членам съемочной группы пришлось 
осваивать новые навыки. Так, актриса 
Светлана Письмиченко, сыгравшая в 
первом фильме подругу главного героя 
Свету, научилась водить трамвай, а опе-
ратор Сергей Астахов — перевоплотился 
в дальнобойщика и сел за руль грузо-
вика, на котором Данила Багров уезжает 
в Москву в финальной сцене. Во втором 
фильме оператор снова выступил в не-
ожиданном амплуа: когда американские 
пиротехники отказались от создания са-
мопала для главного героя, Астахов сма-
стерил его за час из латунной трубки, 
железных скрепок и марганцевых опилок.  
 
Любил снимать без каскадеров 
     В фильмах Балабанова актеры часто 
снимали трюки самостоятельно, без уча-
стия каскадеров: режиссер хотел, чтобы 
в опасные моменты в глазах его героев 
действительно читался страх. Например, 
в первом «Брате» Сергей Бодров на ходу 
запрыгивает в трамвай, а в «Войне» Ин-
геборга Дапкунайте сама плавает в ледя-
ной реке с быстрым течением. Но 
больше всего «досталось» Алексею Ча-
дову: «Мой первый личный «фактор 
страха» случился в 20 лет в горах на 
съемках фильма «Война», когда меня в 
ледяную речку бросили с автоматиком – 
«на, воюй». Вот там я конкретно испу-
гался, мы чуть не утонули на плоту».  
 
Приводил в свой дом бездомных 
     Алексей Балабанов был человеком 
неравнодушным и очень сочувствовал 
людям, попавшим в беду. По воспомина-
ниям Надежды Васильевой, он часто 
приводил к ним в квартиру бездомных 
людей, чтобы они согрелись и поели. 
После чего показывал им свои фильмы: 
«Они же не могут сходить в кино».  
 
Тяжёлый груз 
     Со временем его фильмы получались 
всё более мрачными. Переломной точ-
кой в жизни Алексея Октябриновича 
стала гибель друга и любимого актёра 
Сергея Бодрова. Он погиб в Кармадон-
ском ущелье вместе со съёмочной груп-
пой при сходе ледника. Балабанов всё 
время корил себя – почему умер Сергей, 
а он остался. «Он 20 дней лежал на ди-
ване, ни с кем не разговаривал, не ел и 
пил водку», – рассказывала мама режис-
сёра. 
     Потеря друга была не единственным 
несчастьем, обрушившимся на Балаба-
нова. До этого, на съёмках фильма о 
якутской деревне "Река", режиссёр с 
женой, сыном и несколькими членами 
творческой группы попали в автоката-
строфу. Все пострадали: у Балабанова 
оказались сломаны рёбра, жену увезли в 

больницу с травмами, а исполнитель-
ница главной роли, якутская актриса Ту-
йара Свинобоева, погибла. Это был 
удар, который Балабанов долго не мог 
пережить. В 2005-м и 2006-м он снимает 
по чужим сценариям: "Жмурки" и "Мне не 
больно" - не самые сильные опусы. И 
только потом выпускает один за другим: 
"Груз 200", "Морфий", "Кочегар" - дей-
ствительно лучшие свои творения. 
     Он уже имел квартиру в центре Петер-
бурга на Васильевском острове, и жители 
окрестных домов говорили, что нередко 
видели Балабанова пьяным то на ла-
вочке возле дома, то около подъезда. 
      При этом он не переставал снимать. 
Иногда, по воспоминаниям очевидцев, 
режиссёр едва держался на ногах. Но ра-
ботал профессионально – один, два 
дубля, и съёмки двигались дальше. 
      Но его моральное состояние отража-
лось и на фильмах. «Мне не больно», 
«Морфий» и особенно «Груз 200» пропи-
таны атмосферой тоски и безнадёжно-
сти. 
     Из-за этого некоторые актёры даже от-
казывались в них сниматься. Сергей Ма-
ковецкий, когда прочитал сценарий 
«Груза-200», был в панике: «Это нельзя 
снимать!». А Евгений Миронов предполо-
жил, что Балабанов «свихнулся». 
     Когда фильм вышел в прокат, разра-
зился скандал. Одни считали это шедев-
ром, другие – чернухой. В некоторых 
кинотеатрах кассиры отказывались про-
давать билеты. А на «Кинотавре» Бала-

банову присудили главный приз. Сам 
Алексей Октябринович признавался, что 
многие детали взял из реальной жизни 
1980 х и хотел передать на экране «мо-
мент распада страны и духовного рас-
пада конкретных людей». 
 
Я тоже хочу 
     О том, что "Я тоже хочу" - последний 
фильм Балабанова, было объявлено 
практически официально: режиссёр не-
излечимо болен, и больше "кина не 
будет". Поверить в это было невозможно, 
но удивительно, насколько спокойно и 
честно сам Балабанов смотрел в лицо 
неизбежному. В своём последнем 
фильме он сыграл собственную смерть. 
Балабанов умер в роли Балабанова, ти-
тулованного режиссёра, отвергнутого ми-
стической колокольней счастья. "А тебя 
почему не взяли?" - спросил его персо-
наж по кличке Бандит. "Много фильмов 
плохих снял", - ответил режиссёр, тоск-
ливо прижав к груди портфель со сцена-
риями. Балабанов действительно 
переживал, что убил в фильмах слишком 
много людей. "А это не очень-то помогает 
достичь счастья", - говорил он. И ещё го-
ворил, что верит в рай, но попадет ли 
туда - не знает. Когда он ушёл, по его 
просьбе не стали устраивать граждан-
ской панихиды. Его отпели в Князь-Вла-
димирском соборе в Петербурге. Храм 
едва вместил пришедших проститься и 
помолиться за то, чтобы светлая душа 
Алексея Октябриновича обрела счастье 
и жизнь вечную. 
     Как бы страшно это ни звучало, но 
смерть Балабанова сделала его фильмо-
графию завёршенной и тем самым со-
вершенной, насколько это было 
возможно. Кинопритча идеально заколь-
цевала путь режиссёра. Теперь мы, пе-
ресматривая этот фильм, можем 
попрощаться с Балабановым, и он этим 
фильмом как бы попрощался с нами.  
     А спустя год его не стало. Алексей Ок-
тябринович умер в санатории под Петер-
бургом, работая над сценарием нового 
фильма. Причины называли разные – от 
сердечного приступа до онкологии и про-
блем с печенью. Ему было всего 54 года. 
      Его жена признавалась, что он знал, 
что уходит, и не раз говорил ей, что 
счастливой старости не будет. Балабанов 
был художником переломной эпохи, по-
нять и творить в новом времени он не 
хотел. А жизнь без творчества была для 
него бессмысленной. 
      Своей беспощадной правде Алексей 
Балабанов остался верен до конца. 
 
Мария Каримова, Лариса Плахина 
На снимке: Режиссер Алексей Балабанов 
перед показом фильма «Я тоже хочу» на 
69-м Венецианском международном ки-
нофестивале, 2012 год. Екатерина Чес-
нокова/РИА Новости
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     6 марта актёру Евгению Цы-
ганову исполнилось 45 лет.  А 25 
января в прокат вышел самый, 
пожалуй, ожидаемый фильм 
года — «Мастер и Маргарита», 
новая экранизация культового 
романа Булгакова в современ-
ном осмыслении. Евгений Цыга-
нов, сыгравший в картине 
Мастера (или не совсем его), 
рассказал о том, верит ли он 
сам в мистику и почему согла-
сился сниматься вместе с женой 
Юлией Снигирь в главных 
ролях. 
     Известно, что любая экрани-
зация «Мастера и Маргариты» 
автоматически сопровождается 
трудностями поистине мистиче-
скими или даже мировыми ка-
таклизмами. Картина Михаила 
Локшина не исключение: между-
народный прокат картины пла-
нировала Universal, партнером 
фильма был заявлен бренд 
Cartier, зарубежные фестивали 
ждали премьеру, но февраль 
2022 года спутал все карты. Ев-
гений Цыганов, сыгравший Ма-
стера, считает, что отчасти это 
делает фильм только острее: на 
фоне слома старого мира траге-
дии отдельных людей звучат 
куда убедительнее. О том, как 
не сойти с ума, пытаясь осо-
знать множество слоев романа 
Булгакова, и чем бескомпро-
миссность отличается от обре-
ченности, — в его интервью 
Кинопоиску. 

 — Ну как, у вас есть ощуще-
ние, что вот оно, сняли вели-
кое кино?  
— Как-то уже в вашем вопросе 
заложена ирония. Режиссер 
Миша Локшин очень внима-
тельно отнесся к этому мате-
риалу и со сценаристом 
Романом Кантором придумал 
достаточно нетривиальный ход, 
позволяющий быть не только 
иллюстраторами романа, но и 
авторами собственного произве-
дения. В фильме появился мир 
писателя, который пишет роман 
«Мастер и Маргарита» и живет 
в 30-е годы прошлого столетия 
— время так называемой 
стройки века. А события ро-
мана, который он пишет, разво-
рачиваются для него в некоем 
будущем построенного социа-
лизма. Миша это объяснял тем, 
что во времена, когда Булгаков 
писал роман, на Патриарших не 
ходили трамваи, но их собира-
лись запустить. А если это по-
строенный социализм, то в нем 
уже есть Дворец Советов, в 
небе летают дирижабли, и 
именно в построенный социа-
лизм приезжает Воланд, потому 
что ему интересно увидеть ре-
зультат: а что же, ребята, у вас 
получилось? Дальше перед 
нами стояла задача найти 
общую актерскую интонацию. 
Задача непростая, потому что, с 
одной стороны, «Мастер и Мар-
гарита» предполагают опреде-
ленную яркость, понятную всем, 
а с другой — если с этой яр-
костью переборщить, то полу-
чится «некий актерский 
перепляс». Булгаков для этого 
— благодатная почва, как любая 
сатира. Не знаю, насколько уда-
лось сделать так, чтобы вышло 
цельно. Я еще не видел кино… 
Ну и потом я, наверное, не 
самый объективный зритель. В 
любом случае, фильм должен 
быть очень красивым, а великий 
он или нет, покажет время. 
— Но вам же, наверное, важен 
его успех? 
— Мой мастер Пётр Фоменко го-
ворил, что в нашем деле иногда 
предмет разговора важнее ус-
пеха. Не знаю, мне сложно су-
дить по поводу какой-то 
успешности или неуспешности. 

Наверное, я уже в той катего-
рии, когда могу говорить «с го-
дами», и вот мне кажется, что с 
годами все-таки ожидание ус-
пеха от фильма, в котором 
снялся, не настолько острое. 
Сам факт, что фильм выходит, 
— это уже чудо. Это все-таки 
Булгаков. «Мастер и Марга-
рита» — это такая штуковина, 
которая может не случиться 
просто потому что. 
 — Сложности с выходом 
фильма довольно показа-
тельно зарифмовались с тем, 
что переживает Мастер, когда 
помимо его воли важная для 
него работа теряется на фоне 
великой стройки нового мира. 

Вы чувствуете, что роман се-
годня стал еще актуальнее? 
— Когда происходят катак-
лизмы, то классические и даже 
не очень классические произве-
дения начинают звучать осо-
бенно остро, и зритель начинает 
воспринимать текст вниматель-
нее. Это я как театральный 
актер вам говорю. Не обяза-
тельно это должны быть катак-
лизмы на уровне мировом или 
государственном, но даже на 
личном. Смерть близкого чело-
века и для артиста может изме-
нить целиком его понимание и 
восприятие роли, а значит, и для 
зрителя, который придет в зал. 
А когда эта болячка общая… 
Как сказала одна критик, придя 
не так давно на спектакль: «Я 
слышала биение сердца зала». 
К сожалению, это биение 
сердца зала очень сложно услы-
шать в спокойные времена. Его 
отчетливее слышно, когда всем 
становится действительно тре-
вожно. 
 — Я как раз перед интервью 
был на вашем спектакле «Я 
Сергей Образцов», и он мне 
показался отчасти созвучным 
вашей роли в фильме. Там 
тоже много разных сломов, 
коллективной и личной боли. 
Насколько вы из одного пер-
сонажа что-то брали или не 
брали в другого или это у вас 
абсолютно разделенные сущ-
ности? 
— «Образцов» создавался па-
раллельно со съемками «Ма-
стера и Маргариты», поэтому, 
возможно, они действительно 
приобрели схожие черты. Но 
если от Сергея Владимировича 
нам осталось очень много — 
разных записей, включая звуча-
ние голоса, его манеру, — и тут 
можно было на что-то ориенти-
роваться, то в случае с Масте-
ром, как ни странно, мы 
ориентировались на то, что есть 
мнения, будто прототипом глав-
ного героя был сам Булгаков. Но 
никакой хроники, связанной с 
Булгаковым, толком не оста-
лось, и мы не знаем, как он раз-
говаривал, двигался. Тем не 
менее связь между Мастером и 
Образцовым в том, что оба они 
те, кого принято называть твор-

ческой интеллигенцией. Это 
люди создающие, увлеченные 
тем, что они создают, в некото-
ром смысле хрупкие, чувстви-
тельные, рефлексирующие, 
думающие. И все это может 
стать для них и проблемой. Как 
мы знаем, от переживаний и 
мыслей люди заболевают, в том 
числе нервически. Но, с другой 
стороны, творчеством можно и 
спасаться от таких недомоганий, 
как, например, депрессия. В те-
атре говорят: сцена лечит. Ар-
тист приходит заболевший, ему 
очень плохо, он выходит на 
сцену, и на эти два часа ему ста-
новится лучше, и дышится, и хо-
дится. 

 — Ну, к примеру, Мастер — 
человек, который отторгает 
компромиссы, выходит из си-
стемы, где люди говорят: 
«Старик, ты же понимаешь». 
Он просто наблюдает за тем, 
как тлеет город. В этом 
смысле Образцов гораздо 
больше компромиссов в 
своей жизни допустил, на то 
он и не вымышленный персо-
наж. Как вы в этом смысле 
смотрели на своего Мастера? 
И насколько примеряли на то, 
что сейчас происходит, ска-
жем так, в актерской среде? 
— Мне кажется, что говорить о 
бескомпромиссности Мастера 
не совсем корректно. Речь, ско-
рее, об обреченности. То, что он 
делает, не нужно обществу, 
людям — никому. И тут по-
является женщина, которая го-
ворит: «Мне это нужно». 
     Сейчас многие обсуждают, а 
может ли существовать искус-
ство в концлагере, а может ли 
существовать искусство во 
время войны, насколько это 
оправданно. Дмитрий Анатоль-
евич Крымов, к которому я с ог-
ромным уважением отношусь и 
считаю его одним из крупней-
ших художников современности, 
говорит так: можете писать — 
пишите. Тем более что если мы 
говорим о терапии, часто это 
становится просто спасением 
для самого автора. У Образцова 
это были куклы, у Параджанова 
— коллажи, у Мастера — его 
роман. 
 — Все-таки кого вы играете? 
Мастера или Булгакова? 
— Писателя, который вроде бы 
и Булгаков, потому что пишет 
роман, написанный Булгаковым, 
но при этом он не Булгаков, а 
все-таки мастер из романа. В 
первый момент может возник-
нуть вопрос: а позволительно ли 
так обращаться с великим рома-
ном и его автором? Но Булгаков 
же взял на себя смелость напи-
сать разговор Иешуа и Понтия 
Пилата. А этот Иешуа — это 
Иисус или все-таки не совсем 
Иисус? И если Иисус, как он мог 
себе позволить писать за него 
прямую речь? Это не чересчур 
ли? 
 — Раз мы выше заговорили о 

спасении: вы как спасаетесь 
персонально? 
— Рядом со мной любимые 
люди. Моя семья, мои друзья. 
Даже если время от времени 
нас разделяют расстояния. Ну, и 
работа. Очень надеюсь, что не 
буду зависеть от того, дают мне 
возможность делать что-то или 
нет. Ну а если нет, то буду, не 
знаю, выпиливать лобзиком. 
Есть масса примеров людей, ко-
торые в самые сложные вре-
мена в самых сложных 
обстоятельствах продолжали и 
жить, и любить, и творить. 
 — Не могу не задать вопрос: 
как разделять личное и рабо-
чее, когда вы с женой бук-

вально играете две 
центральные роли? Юлия го-
ворила, что у вас были очень 
оживленные споры. 
— Я вообще редко спорю, мне 
кажется. Нет, конечно, иногда 
спорю, но чтобы с Юлей… Я же 
не самоубийца, у нас очень не-
равные силы. Я иногда свое 
мнение озвучиваю, и оно просто 
принимается или нет. Мы же с 
Юлей познакомились на съе-
мочной площадке, и я сразу уви-
дел, что она действительно 
очень крутая актриса. На мой 
взгляд. Но, видимо, его разде-
ляют и Андрей Сергеевич Смир-
нов, и Паоло Соррентино, и 
много других замечательных ма-
стеров. И Юрий Николаевич По-
гребничко (театральный 
режиссер, ведет курс в Инсти-
туте им. Щукина. — Прим. ред.) 
в какой-то момент сказал: «Ты 
понимаешь, Юля же не умеет 
притворяться, ее пространство 
гнетет». И я вдруг увидел, что 
Юля действительно не очень 
умеет притворяться. Мне ка-
жется, это редкий дар — быть 
настоящей. 
 — Я так понял, идея снимать 
вас вместе появилась не 
сразу? 
— Юля была утверждена еще 
до того, как в этой картине на-
шлись все действующие лица, 
включая режиссера и сценари-
ста. Я-то впрыгнул в самый по-
следний момент. Не от хорошей 
жизни, я так понимаю, ко мне 
пришли. Уже надо было начи-
нать снимать, а Мастера не 
могли найти, и меня позвали на 
пробы. А у меня накануне отме-
нился проект, и я подумал: на-
верное, это какой-то знак. Как 
сказано у Булгакова: «Тот, кто 
любит, должен разделять участь 
того, кого он любит». 
 — Насколько вы сами верите 
в мистику? 
— Ну, как сказать… Я сегодня 
написал Ивану Твердовскому, 
например: «Слушай, а когда 
твой фильм выходит?» Не то 
что я когда-нибудь писал Ивану 
Твердовскому, просто вдруг 
вспомнил про его фильм. Он го-
ворит: «Вот тогда-то премьера». 
И тут смотрю, а у него день рож-
дения, оказывается. Конечно, 

это не мистика, а просто совпа-
дение. Я помню, кстати, Юлину 
историю о том, как она ехала на 
пробы в наш фильм, встала в 
какую-то страшную пробку и на-
писала Мише: «Видимо, меня не 
пускает Булгаков к вам на 
пробы». На что Миша ответил: 
«Юля, если мы будем во всем 
искать мистику, то просто сой-
дем с ума к чертовой матери, 
потому что нельзя все так вос-
принимать». 
 — Вы же с ним в первый раз 
работали. Какое он на вас 
произвел впечатление? 
— Миша вообще педант. Даже 
нет, он именно что максималист. 
Я в свое время смотрел, про-
стите за сравнение, «Шерлока 
Холмса» Гая Ричи и думал: 
какие же классные катышки на 
пиджаке у доктора Ватсона в ис-
полнении Джуда Лоу. Это же не 
катышки, а какой-то подарок, это 
же такая фактура. Это же какие-
то костюмеры взяли этот пид-
жак, начесали этих катышков и 
сидели, наверное, и страшно 
перлись. Почему же у нас не 
так? Нет, бывают прекрасные 
художники по костюмам, и я не 
то чтобы гоню на наш кинемато-
граф, но Миша как раз очень 
въедливый относительно дета-
лей и умеет слушать и слышать. 
Когда у тебя в картине лошади, 
трамваи, дирижабли, массовка 
в двести человек, уже не до ак-
терских задач, поэтому Миша 
просил нас приезжать на пло-
щадку накануне съемок, чтобы 
мы могли развести мизансцены 

и проговорить все волнующие 
нас вопросы. Такой подход — 
редкость. Ну и потом огромное 
уважение вызывает то, что 
Миша не только ориентируется 
в романе, но и очень внима-
тельно проштудировал все его 
возможные редакции.  
 — Тогда финальный и вполне 
формальный вопрос. Что вы 
думаете о москвичах и испор-
тил ли их сейчас квартирный 
вопрос?  
— Я человек эмоциональный 
при всей внешней невозмутимо-
сти, в которой меня обвиняют, 
но, с другой стороны, в послед-
нее время пытаюсь немножечко 
останавливать в себе внутрен-
него судью, ловить себя за руку. 
Мне стало неинтересно ковы-
ряться в том, кого что испор-
тило. Я иногда смотрю на 
какого-то человека, на его по-
ступки и думаю: какой же ты… 
Но вдруг неожиданно для себя 
обнаруживаю, что там, где 
должно было включиться осуж-
дение, во мне часто включается 
сочувствие. Я вижу вдруг, что 
этот человек, совершающий ту 
или иную гадость, по сути, не-
счастный. И мне его жаль. Воз-
можно, это уже возрастное у 
меня. 
 — Близитесь к аксакальству. 
— Вероятно. Но это срабаты-
вает не всегда. Потому что когда 
я вижу откровенную мерзость, 
то меня на физиологическом 
уровне тошнит. А когда пони-
маю, что мы просто по мировоз-
зрению не совпадаем с 
человеком, или я вижу, что он 
дурак, то думаю: «Ну так вот у 
него, бедного, сложилась 
жизнь». 
     Вот, допустим, украли у тебя 
что-то, и думаешь: «Наверное, 
не от хорошей жизни украли». 
Жалко, что эти люди доведены 
до необходимости воровать, или 
как-то подстраиваться, или 
врать. Дай бог, чтобы каким-то 
волшебным образом случилось, 
чтобы если не наши дети, то… 
Да нет, хотелось бы, чтобы уже 
и у наших детей не было не-
обходимости врать, воровать и 
лицемерить. 
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HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  

     Телефон: (403) 615-7842. E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808.8075; 403.808.8075; www.heatmasterservices.cawww.heatmasterservices.ca

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е м ы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  
При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  
и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а зм ещ е н и я  р е к л а мы   
о б р ащ а т ь с я  п о  т е л ефо н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

уу сс лл уу гг ии

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

youtube.com/c/Koleso Newspaper

МЫ  ЗНАЕМ  ТОЧНО ,  Ч ТО  МЫ  НУЖНЫ  В А М ,   
В А Ш Е М У  БИЗНЕСУ  И  В А Ш Е Й  СЕМЬЕ !  

С О М Н Е В А Е Т Е С Ь ?   
З А Г Л Я Н И Т Е  Н А  Н А Ш  С А Й Т :   

 w w w . e x p o s i g n . c a      P h o n e :  4 0 3 - 2 3 8 - 4 3 2 2       

ВСЕ ВИДЫ СТРАХОВАНИЯ
- авто; 
- жизнь и потеря трудоспособности;   
- недвижимость;   
- критические заболевания;  
- случаи длительного ухода;  
- индивидульные и групповые бенефиты  
   и многое другое 
 
Телефон: 403-669-9470  
E-mail: vladimir.butenko2011@gmail.com Владимир Бутенко 

Специалист по страхованию

Реклама  
в газете “Колесо”:  
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

ДИПЛОМИРОВАННЫЙ СПЕЦИАЛИСТ ИЩЕТ РАБОТУ 
Выпускник Университета Калгари ищет работу по специальности Экономист. 
По любой информации о помощи с трудоустройством звоните,  пожалуйста,  

по телефону: 587-664-5103,  Руслан 

ии щщ уу   рр аа бб оо тт уу

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ТРЕНЕР-ИНСТРУКТОР 
     Компания Western Safety Performance  предлагает следующие виды  

обучения и получение сертификатов для строительной  
и других промышленостей: 

- Fall protection, 3M (8 hours training),      - Fall protection equipment inspection, 
- Aerial work platform, operator,                   - Scissor lift, operator, 
- Telehandler (zoom-boom), operator,          - Skid steer (bobcat), operator 
- Fork lift, operator,                                            - WHMIS 2015 
- Flaggers (traffic control) 

      Ведение всей документации для компаний по безопасности труда  
(Safety documentation for COR & SeCOR) 

Занятия проходят в удобные для вас время и место, включая выходные дни. 
     Возможно обучение на русском языке 

Телефон: 403-671-3667. E-mail:  West.safety.performance@gmail.com 

На нашем сайте работает подписка  
на рассылку электронной версии газеты!

Подписывайтесь и получайте  
уведомления  

о выходе свежих номеров!  

Реклама  в  г а зете  “Колесо ”  = эффективность  вашего  бизнеса   
+  единство  нашего  сообщества !
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Фильму «Калина  
красная» - 50 лет  

 
     Лучшая драма Василия 
Шукшина «Калина красная», 
снятая в 1973 году и  вышедшая 
на экраны 25 марта 1974 году,  
побила все рекорды, став абсо-
лютным лидером советского ки-
нопроката: картину о том, к 
каким трагическим послед-
ствиям приводит отрыв чело-
века от своих корней, всего за 
год посмотрело 62,5 миллиона 
телезрителей по всему СССР. 
     В планах Шукшина был со-
всем другой замысел — он меч-
тал снять историческую картину 
о Стеньке Разине, но в тот мо-
мент у Госкино в приоритете 
был реализм, и сколько ни 
бился режиссер, пробить 
съемки ему не удалось. Условие 
поставили однозначное: сперва 
что нибудь про советскую дей-
ствительность, а уж потом хоть 
Стенька Разин, хоть Емельян 
Пугачев. Шукшин на нервах 
попал в больницу с обостре-
нием язвы желудка — именно 
там, лежа на больничной койке, 
он написал свою повесть «Ка-
лина красная», историю быв-
шего уголовника Егора 
Прокудина.   Жена режиссера, 
Лидия Федосеева Шукшина, 

рассказывала: «Он дал мне про-
читать рукопись — повесть без 
названия. Я рыдала над ней всю 
ночь и сейчас ее читать не могу 
спокойно. Наплакалась и сразу 
сказала: «Это будет «Калина 
красная». Именно эту песню я 
спела Васе во время нашего 
знакомства. И ее мы хотели 
спеть в фильме». 
     Однако для этого надо было 
купить права на мелодию у ком-
позитора Яна Френкеля. Это 
стоило значительных средств — 
в СССР к авторским выплатам 
относились более чем серьезно.  
     Но денег не нашлось: повесть 
Шукшина вызвала у чиновников 
Госкино недоумение еще боль-
шее, чем замысел о Стеньке Ра-
зине. Нет, снимать ему все таки 
разрешили, но, опасаясь анти-
советчины и уголовщины, бюд-
жет выделили копеечный: 289 
тысяч рублей, на тот момент 
сущий мизер.   
      На выкуп песни средств не 
нашлось, однако название оста-
лось. А раздраженный Шукшин 
вставил в фильм реплику 
шпильку: «В газете пишут, что 
«Ямщик, не гони лошадей» уже 
имеет автора и композитора. 
Глядишь, появятся свежие ав-
торы и у песен разинских вре-
мен…» 
     Проблемы возникали на каж-
дом шагу, и не только с финан-
сами: неопытный директор 
картины, старая и несовремен-
ная техника, помреж, для кото-
рого это были первые съемки… 
И цветной пленки — дорогого 
дефицита — на ленту выделили 
всего 3600 метров, когда требо-
валось в шесть раз больше. 
(Кстати, это единственный из 

шести фильмов Василия Шук-
шина, снятый им на цветную ки-
ноплёнку). 
     Главную роль Шукшин решил 
сыграть сам, Любу Байкалову 
изначально писал под Лидию 
Федосееву. Он мечтал хоть раз 
снять Льва Дурова и отправил 
ему сценарий. Актер сначала 
вежливо отказался — идея его 
не тронула. «Сказал ему об 
этом по телефону, а он предло-
жил поговорить, — вспоминал 
Дуров. — Когда мы встретились, 
Василий Макарович подробно 

стал рассказывать, о чем этот 
фильм, какой он многослойный. 
И только тогда мне открылось, 
как я был не прав и что участие 
в этом фильме — просто пода-
рок судьбы». Именно из уст Ду-
рова, сыгравшего официанта, 
звучит знаменитая фраза: 
«Народ для разврата со-
брался!» 
     Роль главаря воровской 
банды Губошлепа Шукшин сочи-
нял для своего близкого друга 
Георгия Буркова. А в качестве 
Люсьен — блондинки с воров-
ской «малины» — видел Люд-
милу Гурченко, во многом 
списав с актрисы манеру вести 
себя и говорить. Однако опера-
тор Анатолий Заболоцкий угово-
рил его взять Татьяну 
Гаврилову: актриса переживала 
сложный период, злоупотреб-
ляла алкоголем и режиссеры от-
казывались от нее один за 
другим. Шукшин посочувствовал 

женщине и не только отстаивал 
ее на худсоветах, но и предпри-
нял все возможное, чтобы она 
смогла доиграть свою роль до 
конца. 
     А вот знаменитая Вера Ма-
рецкая, которая должна была 
сыграть мать Егора Куделиху, в 
последний момент отказалась 
от съемок — не захотела на эк-
ране выглядеть жалкой стару-
хой, к тому же она в то время 
серьёзно болела. Съемочная 
группа уже ждала в полузабро-
шенной деревне на Вологод-

чине, а звезда не явилась. Что 
было делать? Узнали, что исто-
рия местной жительницы Овфи-
мии Быстровой совпадает со 
сценарием: троих сыновей от-
няла Великая Отечественная 
война, а четвертого она не ви-
дела 20 лет. Лидия Федосеева 
уговорила ее сниматься, камеру 
поставили за окном, а доживаю-
щая в одиночестве старушка 
просто пересказала актрисе всю 
свою трудную жизнь как она 
есть. 
     Документален в «Калине 
красной» и еще один эпизод — 
номер тюремной самодеятель-
ности, в котором заключенный 

поет романс «Письмо к матери» 
на стихи Сергея Есенина. Эту 
пленку Шукшин отыскал в архи-
вах МВД и вставил в свой 
фильм в качестве воспомина-
ний Егора. А там, где герой де-
рется с блатным, Шукшина 
консультировали настоящие уго-
ловники. Так в фильме появи-
лась фраза: «Никто руками не 
размахивает. Подошел тихо и 
делай». 
     В сцене, где герой возвраща-
ется из тюрьмы, приходит к ма-
тери, та его не узнает и он, 
выйдя из избы, падает на 
землю, сотрясаясь от плача, к 
Шукшину во время одного из 
дублей подбежала собака и на-
чала вылизывать его лицо. Но 
оператор остановил съемку — 
собаки то по сценарию не пола-
галось! Когда Шукшин узнал, что 
это не вошло в кадр, то пришёл 
в ярость, схватил топор и кинул 
в камеру. Не попал, но оператор 

все понял. За бедным псом но-
сились по деревне и пытались 
сделать еще один дубль, но со-
бака упорно отказывалась иг-
рать на камеру. 
     Роль Прокудина давалась 
Шукшину тяжело: он не играл, 
не изображал, а проживал 
своего героя.  
     Постоянный стресс привел к 
тому, что ухудшилось здоровье, 
вновь дала о себе знать недоле-
ченная язва. «Нагрузка большая 
— он и режиссер, и автор, и 
актер. Да и роль какая трагиче-

ская!   
     «Сцена смерти — самый экс-
тремальный момент, — дели-
лась Лидия Федосеева. — Вся 
группа плакала, когда он уми-
рал. Казалось, по настоящему 
от нас уходит! Гримеры и худож-
ники, которые делали кровь ему 
на рубашку, все рыдали, было 
страшно! И я боялась, что вот 

сейчас у него дыхание остано-
вится. Когда озвучивала потом, 
у меня гипертонический криз 
произошел именно на этой 
сцене». 
     За свою картину писателю ре-
жиссеру пришлось выдержать 
не один бой. «Меня поразило 
неуважительное отношение к 
Шукшину киночиновников, — 
вспоминал Лев Дуров. — Они 
замучили его придирками. Васи-
лий Макарович попросил меня 

помочь перевезти аппаратуру и 
пленку со съемок в Москву. Не-
делю дома у меня лежал отсня-
тый материал фильма, но никто 
за ним не приезжал. Никому, 
кроме режиссера и актеров, не 
было дела до этого колоссаль-
ного труда!» 
     Когда Шукшину вручили пол-
ный список требований (а по 
сути, чистых придирок) по ис-
правлениям, он вновь слег. И 
снова, не долечившись, рвался 
из больницы, чтобы самому 
внести правки — больше всего 
боялся, что из за его болезни 
фильм отдадут монтировать 
кому то другому, кто все испор-
тит.   
     Испуганные чиновники уме-
рили требования, так как 
всерьез опасались, что дове-
денный до ручки режиссер 
умрет, — такой скандал был ни-
кому не нужен. Даже отправили 
начерно смонтированный 
фильм для просмотра Бреж-
неву. И… генсек, посмотрев «Ка-
лину красную», расплакался. 
Картина была спасена. 
     Правда, на просмотре в кругу 
профессионалов на Шукшина 
обрушились с критикой — мол, 
правду жизни показал, а правды 
художественной не хватило, что 
очень его ранило. Однако все 
решил зритель, который шел и 
шел в кинотеатры, и критики, 

принявшие «Калину красную» с 
восторгом. Картина получила 
приз на кинофоруме «Варшав-
ская сирена», на Всесоюзном 
кинофестивале в Баку, журнал 
«Советский экран» признал ее 
лучшим фильмом, а Василия 
Шукшина — лучшим актером 
года. В 1975 году картина была 
отмечена на фестивале в За-

падном Берлине. Но порадо-
ваться этому Шукшин не успел 
— он умер в 1974 м от инфаркта 
во время съемок фильма Сер-
гея Бондарчука «Они сражались 
за Родину» на теплоходе 
«Дунай». Много правды в том, 
что за подлинный шедевр его 
создатель платит самой 
жизнью… 

Ирина ОВСЕПЬЯН  
На снимках: кадры из кино-
фильма “ “Калина красная”

наше кино

Калина красная, калина вызрела…Калина красная, калина вызрела…
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г о р о с к о п  н а  а п р е л ь
ОВЕН: Для Овнов апрель 2024 года превратится в решаю-
щий момент для решения многих вопросов, от которых будет 
зависеть их будущее. Особое внимание придется уделить фи-
нансовой стабильности. Многих Овнов неустроящий уровень 
доходов подтолкнет к смене работы, что неминуемо приведет 
к целой цепочке вызовов и перемен в жизни. Приспособление 
к новому коллективу станет испытанием, ведь они могут встре-
тить недоверие и видеть в вас конкурента. Тем не менее, со 
временем Овны сумеют доказать свою компетентность и за-
служить уважение коллег, хотя налаживание дружеских отно-
шений потребует времени. При всем при этом, апрель обещает 
стать безоблачным временем для личной жизни Овнов, где их 
ожидает гармония и стабильность. 
 
ТЕЛЕЦ: Тельцам апрель дает ясно понять, что не самое луч-
шее время для карьерного рывка. Недостаток поддержки от 
звезд сделает борьбу с неожиданными трудностями на работе 
практически невозможной. В этот период акцент следует пере-
ключить на личную жизнь, вопросы начала новых отношений 
или улучшение существующих станут первоочередными. Для 
тех, кто готов приложить усилия, апрель может стать време-
нем, когда их личная жизнь достигнет новых высот, став при-
мером для окружающих. 
 
БЛИЗНЕЦЫ: Близнецы же в апреле 2024 года окажутся на пе-
репутье, принимая весомые и значимые решения, которые по-
влияют на их будущее. Прежде всего, вопрос смены места 
жительства встанет особенно остро, и, как выяснится, смена об-
становки окажется крайне своевременным и продуманным шагом. 
Близнецы с головой окунутся в новую среду, что порадует их удач-
ными знакомствами и даст толчок к реализации давно зреющих 
планов. Планирование и подготовка к запуску своего проекта или 
бизнес-идеи займет большую часть их времени, но энтузиазм и 
поддержка новых друзей сделают этот процесс захватывающим и 
мотивирующим. 
 
РАК: В апреле 2024 года Раки столкнутся с неожиданным по-
воротом судьбы, который заставит их вновь обратить внима-
ние на то, что казалось давно забытым. Это может быть всё 
что угодно, начиная от снова обретённого увлечения до воз-
обновления связей с человеком, который когда-то занимал 
особое место в их сердце. Тем Ракам, у которых уже есть парт-
нёр, придётся нелегко, ведь объяснить возвращение к «старой 
странице» в своей жизни будет сложно. Одиночкам же, воз-
можно, нужно будет взвесить все «за» и «против» возобновле-
ния прошлых отношений, особенно если прошлый опыт 
оставил глубокие эмоциональные раны. Важно помнить, что 
решение стоит принимать головой, а не сердцем. Однако если 
чувства перевесят, возможно, именно апрель станет тем мо-
ментом, когда стоит рискнуть ради возможности пережить за-
ново историю своей любви. 

 
ЛЕВ:   Львов в апреле 2024 года ожидают значительные до-
стижения в профессиональной сфере и финансах. В случае, 
если текущая работа не позволяет реализовать амбиции, Львы 
найдут способ увеличить свои доходы за счёт дополнительного 
источника или же решатся на открытие собственного дела. Не 
забывая о домашних обязанностях и бытовых вопросах, они 
ощутят на себе нагрузку, интенсивность которой будет только 
нарастать. Отдых в конце апреля станет насущной потреб-
ностью, и идеальный вариант для него — это время, проведён-
ное на свежем воздухе, вдали от городской суеты. Эскапада 
на природу поможет восстановить энергетический баланс и по-
дарит заслуженную паузу для релаксации. 
 
  ДЕВА: Девам апрель принесёт значительные вызовы на про-
фессиональном поприще. Им предстоит взяться за сложный про-
ект, который потребует максимум концентрации и времени, 
оставляя мало пространства для личной жизни и развлечений. Не-
смотря на то что пропущенные социальные мероприятия вызовут 
некоторое разочарование, результаты трудов будут более чем ком-
пенсировать этот недостаток. Успех на работе откроет перед Де-
вами новые горизонты и возможности, включая продвижение по 
службе и увеличение дохода. Однако важно найти баланс и побес-
покоиться о своём здоровье и не допустить чрезмерного утомле-
ния. 
 
ВЕСЫ:  Весы в апреле 2024 года проявят ярко выраженную 
активность в реализации своих карьерных и творческих амби-
ций. Это время, когда давние проекты и идеи обретут чёткие 
очертания и начнут приносить первые результаты. Расцвет 
творческой деятельности принесёт Весам признание и уваже-
ние в соответствующих кругах, однако столь насыщенный пе-
риод оставит мало места для личной жизни. Начинающиеся 
отношения могут застопориться, а одинокие Весы обнаружат, 
что искать компаньона на фоне этих событий будет не так уж 
и просто. В итоге, важно найти гармонию между стремлением 
к успеху и необходимостью поддерживать связи с близкими 
людьми и заботиться о собственном эмоциональном благопо-
лучии. 
 
СКОРПИОН: В апреле 2024 года Скорпионы встретятся 
лицом к лицу с возможностью глубоко трансформировать свою 
личную жизнь, внося в неё мир и гармонию. Разногласия и тем-
ные тучи, которые ранее тяготели их отношениями, рассеются, 
словно никогда не существовали. Этот период станет кульми-
нацией для пары: запланированный уикенд пройдет под зна-
ком судьбоносных решений. Возможно, Скорпионы 
задумаются о приобретении более просторного жилья или рас-
ширении семьи. Хотя апрель не принесет заметных переме-
щений по карьерной лестнице, это не омрачит их настроение, 
поскольку основное внимание будет уделено семейным вопро-
сам. 

 
СТРЕЛЕЦ:  Стрельцам апрель предоставит возможность пере-
вести дух и насладиться моментом отдыха. Для тех, кто не плани-
рует отпуск в этот период, рабочие будни пройдут без стресса и 
неожиданностей. Вечером, после работы, ощущение свежести и 
жизненных сил позволит заниматься личными увлечениями, будь 
то спорт, прогулки на свежем воздухе или посещения дачи. Тем, 
кто находится в отношениях, удивит искреннее преобразование 
своего партнера, которое привнесет в отношения гармонию и жиз-
нерадостность. Одинокие Стрельцы к концу месяца рассчитывают 
на захватывающие знакомства, среди которых одно обещает быть 
особо значимым. 
 
 
КОЗЕРОГ:  Козерогов в апреле ждет погружение в водоворот 
романтических воспоминаний, так как в их жизнь снова войдет че-
ловек из прошлого. Эта неожиданная встреча может стать пово-
ротным моментом: возобновление отношений окажется под силу, 
если Козероги готовы к этому. Возвращение к прошлым чувствам 
может на время отвлечь от текущих задач и карьерных стремле-
ний, что отразится на деловых планах и замедлит профессиональ-
ный рост. Если в апреле были амбиции начать собственный проект, 
то их реализация потребует дополнительных усилий для удержа-
ния курса в заданном направлении. 
 
 
ВОДОЛЕЙ:  Водолеев в апреле 2024 года ждет увлечение 
уникальной идеей, которая со временем превратится в обще-
ственное движение, возглавляемое именно ими. Это новое на-
правление в жизни окажет влияние на финансовое положение: 
вложения в идеалы приведут к временному истощению бюд-
жета, в то время как доходы могут уменьшиться на фоне пол-
ной поглощенности новым делом. Близкие могут не 
поддержать такой выбор, и отношения в семье испытают на-
пряжение. Водолеям важно будет найти баланс между своими 
устремлениями и потребностями домочадцев, чтобы сохра-
нить гармонию. 
 
 
РЫБЫ: Рыбы проведут апрель 2024 года в спокойном и мед-
ленном темпе, предпочитая не браться за роль инициатора, а 
следовать общему настроению окружающих. Отсутствие 
стремления к карьерным высотам позволит Рыбам сконцент-
рироваться на восстановлении внутреннего равновесия. 
Месяц пройдет под знаком возвращения к природе, чтению, 
увлечению хобби, которое станет источником душевного спо-
койствия. Рыбы обретут укрепление своего эмоционального 
благополучия и получат заряд вдохновения для будущих свер-
шений. 
 

goroskops.com

к р о с с в о р д
По горизонтали:: 4. Промежуток времени. 9. Карело-финский эпос. 10. Город на реке 
Урал. 11. Род суровой шерстяной ткани. 12. Оружие завистников. 13. Календарное время. 
16. Рассказ Антона Чехова. 18. Свидетель происшествия. 20. Мурло, харя, рыло. 22. Ко-
ренное население Новой Зеландии. 24. Вид соцветия. 27. Мятеж, бунт. 28. Французский 
писатель, автор романа в письмах "Опасные связи". 30. Лекарственное средство от спаз-
мов. 32. Открытое с тыла укрепление, состоявшее из 1-2 фронтальных валов со рвом 
впереди и боковых валов. 35. Парусное судно с выдвижным килем. 36. Стопка или боль-
шая рюмка удлиненной формы. 37. Награда победителю в соревновании. 39. Русский ка-
питалист, друг Максима Горького, меценат Художественного театра. 41. Варенье из 
фруктов или ягод в виде густого желе. 42. Водопад на реке Оранжевая. 43. Многолетний 
злак. 44. Семья российских артистов-иллюзионистов. 
 
По вертикали: 1. Наглый обманщик. 2. Часть суток. 3. Одобрение в социальных сетях. 
4. Женское имя. 5. Мужская шляпа. 6. Парусный шлюп первой российской кругосветной 
экспедиции. 7. Дневной прием пищи. 8. Район Москвы. 14. Вежливое отношение к незна-
комым людям. 15. Духовное лицо. 17. Стальная пластина для добывания огня в древно-
сти. 19. Персонаж пьесы Михаила Булгакова "Бег". 21. Деталь кривошипно-ползунного 
механизма. 22. Внесистемная единица высоты звука. 23. Божество смерти в римской ми-
фологии. 25. Музыкальное приветствие. 26. Южнокорейский автомобиль. 29. Сосуд для 
содержания и разведения водных животных и растений. 31. Инопланетянин, прилетевший 
на землю. 33. Молодой боковой побег растения. 34. Город в Камчатской области. 38. Ут-
ренний или вечерний военный сигнал. 39. Тибетский музыкальный инструмент. 40. Кантон 
в Швейцарии. 41. Ядовитый порошок для уничтожения насекомых.  

27 марта 
100 лет со дня рождения 
1924. Сара Воэн, американская джазовая певица 
85 лет со дня рождения 
1939. Виктор Титов, режиссер ("Здравствуйте, я 
ваша тетя!", «Жизнь Клима Самгина”) 
29 марта 
125 лет со дня рождения. 
1899. Лаврентий Берия, советский государствен-
ный и партийный деятель 

30 марта 
130 лет со дня рождения 
1894. Сергей Ильюшин, авиаконструктор  

31 марта 
90 лет со дня рождения 
1934. Джордж Ричард Чемберлен, американский 
актёр кино и телевидения, певец. 
85 лет со дня рождения 
1939. Звиад Гамсахурдия первый президент Гру-
зии (1991-1992), писатель, ученый, диссидент  
70 лет со дня рождения 
1954. Лайма Вайкуле, эстрадная певица  

1 апреля 
95 лет со дня рождения 
1929. Милан Кундера, чешский писатель 
90 лет со дня рождения 

1934. Владимир Познер, тележурналист  
80 лет со дня рождения 
1944. Владимир Крайнев, пианист, музыкальный 
педагог, Народный артист СССР  

2 апреля 
80 лет со дня рождения 
1944. Франтишек Поспишил, чехословацкий хок-
кеист, трехкратный чемпион мира (1972, 1976, 
1977)  
75 лет со дня рождения 
1949. Борис Плотников, актер (“Собачье сердце”) 

3 апреля 
100 лет со дня рождения 
1924. Марлон Брандо, американский актер,  
(“Оскар” за "Крестный отец" и "Остров любви") 

4 апреля 
45 лет со дня рождения 
1979.  Хит Эндрю Леджер, австралийский актёр и 
клипмейкер. Лауреат «Оскара». Исполнитель 
роли Джокера в фильме «Тёмный рыцарь». 
 

6 апреля 
120 лет со дня рождения 
1904. Василий Меркурьев, Народный артист 
СССР ("Небесный тихоход", "Верные друзья")  
 

95 лет со дня рождения 
1929. Эдисон Денисов. композитор 

7 апреля 
85 лет со дня рождения 
1939. Фрэнсис Форд Коппола, американский ки-
норежиссер, обладатель нескольких "Оскаров"  
80 лет со дня рождения 
1944. Герхард Шрёдер, канцлер Германии (1998-
2005)  
70 лет со дня рождения 
1954. Джеки Чан, американский и китайский кино-
актер, обладатель почетной премии "Оскар"  
60 лет со дня рождения 
1964. Рассел Кроу, австралийский актер ("Сек-
реты Лос-Анжелеса", "Виртуозность", "Гладиа-
тор"), лауреат премии "Оскар" (2000)  

8 апреля 
105 лет со дня рождения 
1919. Ян Дуглас Смит, премьер-министр Южной 
Родезии (1964-1979)  
95 лет со дня рождения 
1929. Жак Брель, французский певец, актер, ре-
жиссер  
9 апреля 
70 лет со дня рождения 
1954.  Деннис Куэйд , американский актер. 

45 лет со днярождения 
1979. Альбина Джанабаева, актриса, певица,. 
Бывшая солистка поп-группы «ВИА Гра». 

10 апреля 
60 лет со дня рождения 
1964. Азиза, эстрадная певица  
60 лет со дня рождения 
1964. Маргарита Суханкина, оперная (меццо-со-
прано) и эстрадная певица (группа “Мираж”) 

11 апреля 
130 лет со дня рождения 
1894. Эмиль Кио (Гиршфельд-Ренард), артист 
цирка, иллюзионист,  
70 лет со дня рождения 
1954. Валерий Гаркалин, актер 

12 апреля 
75 лет со дня рождения 
1949. Юрий Куклачёв, артист цирка, руководи-
тель Театра кошек,  
45 лет со дня рождения 
1979. Клэр Дейнс, американская актриса ("Ромео 
и Джульетта", “Родина”). Четыре премии «Золо-
той глобус»  и три «Эмми» 

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  1. Меню. 6. Урок. 8. Кавардак. 9. Лото. 10. Альянс. 11. Тау. 12. Сценариус. 14. Плеснеск. 16. Клирос. 19. Мицар. 21. "Гости". 
23. Ударник. 24. Дискотека. 25. Фрадкин. 26. Навой. 27. Редут. 29. Косьва. 33. Редакция. 34. Альборада. 37. Дий. 38. Богиня. 39. Миди. 40. Ки-
таянка. 41. Цент. 42. Наум. 
По вертикали:  1. Малец. 2. Юкола. 3. Светило. 4. Братск. 5. Галуппи. 6. Ульяна. 7. Касик. 10. Алебарда. 12. Словопрение. 13. Нелли. 15. Со-
рвиголова. 17. Расин. 18. Синклит. 19. Мунтжак. 20. Ярка. 22. Тоди. 23. Уксус. 24. Дирекция. 26. Навар. 28. Урядник. 30. Осьмина. 31. Нацист. 
32. "Вайгач". 33. Рубец. 35. Обман. 36. Деизм.  
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